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В Ульяновском 
наноцентре прошла презента-
ция проекта «Большая техноло-
гическая долина 
и Технокампус 2.0».

В регионе появится 
агропромышленная 
группа, в которую вложат 
до 55 миллиардов.
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Ульяновские 
предприниматели 
поддержали 
«экономику роста».

Сегодня, 10 июня, 
Ульяновский авиазавод 
отмечает 40-летие.

Специально  
для читателей 
«Ульяновской 
правды»!

12 июня 
приглашаем вас в нашу 
редакционную палатку 
оформить подписку 
на газету по льготным 
редакционным ценам. 
Ищите нас на Новом 
Венце!

Следующий  
номер  
(документар-
ный выпуск)  
выйдет  

16 июня

По главной улице 
с Карамзиным
12 июня   в Ульяновске  
- фестиваль  эпох.   
Масштабное  
грандиозное   
мероприятие  
приурочено   
ко Дню России

Какие странности 
нашли активисты ОНФ 
при проверке 
проведения аукциона 
на ремонт дорог. 

Дарья СуДарева �

В минувший вторник, 7 июня, 
в стенах регионального штаба Об-
щероссийского народного фронта 
было поистине жарко. Активисты 
обсуждали интересующий многих 
горожан вопрос - дорожный. 

Собравшиеся рассмотрели дей-
ствия заказчика в лице управления 
дорожного хозяйства и транспорта 
Ульяновска при проведении элек-
тронного аукциона на ремонт го-
родских дорог. 

Как отрезали «пятнашку»
Начальная максимальная стои-

мость контракта составила ров-
но 200 миллионов рублей. Это и 
бросилось в глаза «фронтовикам» 
в первую очередь. «Первое, что 
привлекает внимание, - начальная 
максимальная цена контракта. До-
вольно редко случается, что сумма 
ровная. В данном случае 200 мил-
лионов ровно», - пояснил модера-
тор встречи, руководитель рабочей 
группы «Честная и эффективная 
экономика» Рустам Садыков. 

Главный «дорожник» Улья-
новска, начальник управления до-
рожного хозяйства и транспорта 
Игорь Бычков аргументировал это 
недостаточным финансированием: 
«полная стоимость работ, которые 
мы планировали выполнить, со-
ставляют 215 миллионов рублей. 
В связи с тем, что у нас было огра-
ничение по финансированию, часть 
объектов мы отрезали, не выполняя 
в полном объеме участок работы. В 
случае экономии по торгам сделаем 
все работы в полном объеме». 

Неровные дороги  
и ровные суммы

Deadline для сдачи новых 
спортсооружений области 
определен жестко - первое 
сентября. 

анДрей КОрЧаГИн �

В Ульяновской области огромное 
значение уделяется созданию новой 
современной спортивной инфраструк-
туры. 

На сегодняшний день более по-
ловины всех муниципальных обра-
зований имеют современные крытые 
многофункциональные спортивные 
объекты. Только с 2010 по 2015 годы их 
было построено восемь, еще пять - ре-
конструированы. 

В Новоспасском появился Ледо-
вый дворец спорта, в Николаевке и Кар-
суне - физкультурно-оздоровительные 
комплексы с бассейном. Новые фОКи 
построены в Базарном Сызгане, Инзе и 

Новоульяновске, а в Сенгилее -  стади-
он с искусственным полем.

Серьезные средства - 130 миллио-
нов рублей - направлены на модерни-
зацию спортивной инфраструктуры 
общеобразовательных организаций. 
За счет областного бюджета отремон-
тированы все школьные бассейны и 
бассейны при дошкольных учрежде-
ниях, открыты новые бассейны в УлГУ 
и УлГПУ. 

Построены легкоатлетический 
манеж «Спартак», биатлонная база, 
картинговая трасса, Ледовый дворец 
спорта «Волга-Спорт-Арена»…

Перспективы строительства новых 
спортивных объектов врио губернато-
ра Сергей Морозов обсудил на совеща-
нии седьмого июня. 

К сожалению, выяснилось, что с 
введением в строй некоторых из них 
возникли определенные проблемы.

Так, например, в Новой Малыкле 
изрядно затянулось строи-
тельство фОКа с бассейном.

Сергей Наконечный, директор Ульяновского 
аэропорта имени Н.М. Карамзина:

“После реконструкции 
взлетно-посадочная полоса наше-
го аэропорта будет 3100 метров 
в длину и 45 метров в ширину. 
Это достаточно для приема лю-
бого воздушного судна. Для при-
мера: в Самаре длина «взлетки»  

3000 метров, в Белгороде - 2500.

”
Взлёты и падения спортивных 
объектов 
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Âîëîíòåðcêèå öåíòðû ÷åìïèîíàòà ìèðà ïðî ôóòáîëó FIFA 2018 â Ðîñ-
ñèè â 11 ãîðîäàõ-îðãàíèçàòîðàõ çàôèêñèðîâàëè â ïåðâûå ñóòêè êàìïà-
íèè ïî íàáîðó êàíäèäàòîâ ñâûøå 20 000 çàÿâîê. Îñíîâíûìè êðèòåðèÿ-
ìè ïðè îòáîðå áóäóò âîçðàñò îò 18 ëåò, âëàäåíèå àíãëèéñêèì ÿçûêîì è 
íàâûêè êîìàíäíîé ðàáîòû.

Êèòàéñêèå ñòóäåíòû, îáó÷àþùèåñÿ â ÓëÃÏÓ, óñïåøíî ñäàëè ãîñóäàðñòâåí-
íûé ýêçàìåí. Ïîñëå ïîëó÷åíèÿ äèïëîìîâ ìàãèñòðîâ îíè îòïðàâÿòñÿ äî-
ìîé, ãäå áóäóò ïðåïîäàâàòü ðóññêèé ÿçûê â îáðàçîâàòåëüíûõ ó÷ðåæäåíè-
ÿõ Êèòàéñêîé Íàðîäíîé Ðåñïóáëèêè.

Â ýòîì ãîäó Æåëåçíîäîðîæíûé ðàéîí îòìå÷àåò 50-ëåòíèé þáèëåé. Ïî 
ñëó÷àþ ïðàçäíè÷íîé äàòû ìóíèöèïàëüíîå óíèòàðíîå ïðåäïðèÿòèå «Óëüÿ-
íîâñêýëåêòðîòðàíñ» ïðåïîäíåñëî æèòåëÿì è ãîñòÿì ãîðîäà íåîáû÷íûé 
ïîäàðîê - â íà÷àëå ëåòà íà ãîðîäñêèå ìàðøðóòû âûøåë òåìàòè÷åñêèé 
òðàìâàé.

Для всех гостей праздника «Сарай» 
подготовил щедрые подарки: бонус-
ные карты на покупки в гипермаркете 
и товары для отдыха. Если вы не попа-
ли на Сабантуй, не расстраивайтесь! 

ГИПЕРМАРКЕТ «САРАЙ» 
поздравил жителей Ульяновска 
и области с самым народным праздником 

«Сарай» ждет вас на фестиваль
кафеля и сантехники. 

Кафель, смесители, радиаторы, водонагревате-
ли, котлы, трубы, краны и вентиляторы со скид-
кой до 50%, а также бонусы и подарки! Успей на 
фестиваль в гипермаркете «Сарай»!!!

В Ульяновском 
наноцентре прошла 
презентация проекта 
«Большая технологи-
ческая долина 
и Технокампус 2.0».


Плюсы и минусы

Образование

Бизнес

Где мы построим  
экономику будущего

Бесплатную приватизацию предлагают 
продлить до 1 марта 2018 года

Выплата из материнского капитала увеличится  
до 25 тысяч

Победительница розыгрыша с призом  
от гипермаркета «Сарай».
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12 июня - День России

Óëüÿíîâåö Âàäèì Çàðèïîâ ïîáåäèë â ìåæäóíàðîäíûõ ñîðåâíîâàíèÿõ ïî 
ïàðàøþòíîìó ñïîðòó. Ñîñòÿçàíèÿ ïðîøëè â àáõàçñêîì ãîðîäå Ñóõóì. Ëè-
äåð ñáîðíîé Óëüÿíîâñêîé îáëàñòè 53-ëåòíèé Âàäèì Çàðèïîâ ëó÷øå âñåõ 
âûïîëíèë ïðûæêè íà òî÷íîñòü è çàíÿë ïåðâîå ìåñòî ñðåäè ñïîðòñìåíîâ 
ñòàðøå 50 ëåò.

Ïî äàííûì ðåãèîíàëüíîãî ìèíçäðàâà, â ëå÷åáíî-ïðîôèëàêòè÷åñêèå 
ó÷ðåæäåíèÿ îáëàñòè çà ïîñëåäíþþ íåäåëþ ïîñëå óêóñîâ êëåùåé îáðàòè-
ëîñü 107 ÷åëîâåê, â òîì ÷èñëå 18 äåòåé. Ïðè îáíàðóæåíèè ýòèõ íàñåêîìûõ 
íà òåëå ìåäèêè ðåêîìåíäóþò îáðàùàòüñÿ â òðàâìïóíêò èëè áëèæàéøåå 
ìåäèöèíñêîå ó÷ðåæäåíèå. Ñàìîñòîÿòåëüíî óäàëÿòü íàñåêîìîå îïàñíî.

Áîëåå 6 òûñÿ÷ óëüÿíîâöåâ è ãîñòåé ðåãèîíà ïîñåòèëè ìåðîïðèÿòèÿ, 
ïîñâÿùåííûå Ïóøêèíñêîìó äíþ â Ðîññèè. Öåíòðàëüíûì ñîáûòèåì â 
Óëüÿíîâñêîé îáëàñòè ñòàë òðàäèöèîííûé Ïóøêèíñêèé ïðàçäíèê â ñåëå 
ßçûêîâî Êàðñóíñêîãî ðàéîíà. Â òåàòðå êóêîë ñîñòîÿëñÿ êîñòþìèðîâàí-
íûé ïóøêèíñêèé áàë. Äâîðåö êíèãè ïðîâåë àêöèþ «Òóò Ïóøêèí!».



Славное прошлое

Пенсионеров  
посадили за компы

У жадовских школяров 
будут новая столовая  
и спортзал

Выпускной  
в Мемцентре

Îñòàíóñü
â Óëüÿíîâñêå

Íà äà÷å

Ïîéäó 
ñ äðóçüÿìè 
íà ïèêíèê

Äðóãîå
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Через годы  тра-
диционное про-

мышленное производство 
трансформируется в инду-
стриальный  симбиоз сле-
дующего  поколения, когда 
одни компании используют 
отходы и субпродукты дру-
гих  в связанных производ-
ственных цепочках.

Инфрастуктура
Технологические  пло-

щадки будут состоять из 
инкубаторов и  пилотных 
производства, где предпри-
ниматели смогут делать   
прототипы и небольшие 
серии своих продуктов. 
Обязательны объекты  со-
циальной инфраструктуры  
- небольшие уличные  кафе,  
фитнес-центры, медцентры, 
магазины и т.д.

Весной следующего года 
планируется начало малоэ-
тажного строительства жи-
лых домов для резидентов 
«Технокампуса» близ Архан-
гельского. 

Что уже есть
Кроме концепции предва-

рительного мастер-плана, уже 
существует костяк команды, 
которая будет вести проект, 
определены задачи первого 
этапа. Сделаны первые шаги 
по международному сотруд-
ничеству: налажены контак-
ты с аналогичными техно-
полисами в Израиле, Дании 
и Бельгии. На совещании 
присутствовал, а после него 
выступил с лекцией Мартин 
Хинуль, создавший за 17 лет 
в бельгийском Левене самый 
быстрорастущий технологи-
ческий кластер континенталь-
ной Европы, заработавший в 
прошлом году 250 миллионов 
евро только на коммерциали-
зации проектов. Кроме того, 
налажен диалог с университе-
тами, создана предваритель-
ная концепция школы и со-
гласовано открытие компании 
по нетворкингу.

Конкретизированы и 
имена ответственных за реа-
лизацию «Технокампуса».

Непосредственно вести 
проект будет генеральный 
директор ПОЭЗ «Улья-
новск» Денис Барышников, 
которого постараются «мак-
симально разгрузить от дру-
гих обязанностей».

Руководить и проектом, и 
ходом реализации всей НТИ 
на территории области будет 
ранее и.о. министра развития 
конкуренции и экономики 
Вадим Павлов. Делать он это 
станет в ранге заместителя 
губернатора либо министра 
технологического и иннова-
ционного развития области.

Персональную ответ-
ственность за итоги взял на 
себя Сергей Морозов. «Знаю, 
подводных камней будет 
много, но мы обязаны дви-
гаться вперед и делать это 
быстро - увы, мы задержа-
лись на страте», - сказал гла-
ва региона. 

Пожелания
На встречу были при-

глашены руководители ряда 
крупнейших IT-компаний 
региона.

Андрей Редькин пред-
ложил им проект льгот для 
резидентов, отметив, что это 
не более чем «рыба», кото-
рую надо обсудить и понять, 
что можно предложить ком-
паниям, чтобы они пришли в 
«Технокампус».

«Возможно, ее надо до-
полнить, а возможно, она 
неверна в корне», - пояснил 

директор «Улнаноцентра».
Разработчики посчитали, 

что льготы должны включать: 
нулевой подоходный налог, 
двухпроцентный налог на 

прибыль, нулевой НДС на 
импорт, возможно, нулевую 
арендную плату, льготные 

кредиты для членов семей и 
сотрудников МСП, льготную 
ипотеку для сотрудников и 
льготные кредиты на разви-
тие бизнеса МСП.  

Как выяснилось в про-
цессе обсуждения, льготные 
кредиты не столько интерес-
ны, как интересны потенци-
альные инвесторы с деньга-
ми, опытом и связями. 

При успешном ведении 
дела безразлично и льготное 
налогообложение. Иннова-
ционные разработки высо-
коприбыльны, а при марже 
в 200 процентов все равно, 
сколько платить налогов - 
ноль или 15 процентов.

В ответе на вопрос, 
что надо, чтобы работать в 
«Технокампусе», айтишни-
ки были единодушны. Это 
транспортная инфраструк-
тура,  чтобы сотрудники 
могли без проблем добрать-
ся до него из любой точки 
Ульяновска. Комфортабель-
ная среда обитания. И ка-
дры. Ну и, конечно же, как 
метко выразился Камиль 
Калимуллин, «прикольная 
атмосфера и R&D».

Власть ИНФОРМАЦИОННЫЙ ПОРТАЛ
www.ulpravda.ru

https://twitter.com/ul_MediaCenter

https://www.facebook.com/ulpravda

https://vk.com/ulpravdanews

Ульяновская правда
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Промзоны требуют 
инфраструктуры  
Состоялось первое засе-
дание экспертного совета 
при региональном совете 
по инвестициям. 

Кирилл ШевченКо  �

Во вторник, седьмого июня, члены 
совета обсудили вопросы развития ин-
фраструктуры индустриальных парков 
Ульяновской области

Как напомнил проведший заседание 
первый вице-премьер регионального 
правительства Александр Смекалин, 
экспертный совет сформирован в конце 
прошлого года по поручению губернато-
ра Сергея Морозова. Это основной рабо-
чий орган, который должен обеспечить 
реализацию всех инвестиционных про-
ектов региона. Его задача - проанализи-
ровать технические возможности реали-
зации проектов, обеспечение площадок 
инженерной, транспортной, социаль-
ной инфраструктурой и бесперебойной 
поставкой энергоносителей. В рамках 
совещания были обсуждены вопросы 
развития инженерной и транспортной 
инфраструктуры территории, располо-
женной в Ульяновске и Чердаклинском 
районе, прилегающей к индустриально-
му парку «Заволжье» и портовой особой 
экономической зоне (ПОЭЗ).

Тема особенно актуальна, учитывая, 
что уже в пятницу, десятого июня, экс-
пертный совет при Минэкономразви-
тия РФ рассмотрит заявки семи новых 
потенциальных резидентов ПОЭЗ, реа-
лизация проектов которых потребует 
порядка четырех миллиардов рублей 
инвестиций и даст области не менее  
700 новых рабочих мест. 

Свое видение перспективного раз-
вития территории между двумя промзо-
нами представил заместитель генераль-
ного директора Корпорации развития 
региона по строительству Александр 
Баканов. «Важно не допустить несанк-
ционированной точечной застройки 
этой территории и уже сейчас обсудить 
с экспертами ее комплексное развитие, 
предусмотреть обеспечение площадки 
инженерными коммуникациями: мощ-
ностями газа, электричества, воды», - от-
метил представитель Корпорации.

По итогам дискуссии было принято 
решение о необходимости разработки 
проекта планировки территории, на кото-
рой уже в ближайшее время начнется реа-
лизовываться проект «Технокампус 2.0», 
призванный обеспечить развитие Нацио-
нальной технологической инициативы  
в Ульяновской области. Разработать про-
ект планировки необходимо до конца  
текущего года. 

По этой же теме выступили  директор 
УМУП «Водоканал» Сергей Савельев  и 
представитель «Авиастара» Сергей Мя-
готкин. 

Специалисты областного министер-
ства промышленности, ЖКК и дорожно-
го хозяйства, а также генеральный дирек-
тор «ГазпромМежрегионгазУльяновск» 
Владимир Камеко рассказали о ходе 
реконструкции газораспределительных 
станций № 38 и 52, снабжающих топли-
вом предприятия промзоны «Заволжье» 
и ПОЭЗ, и о возможностях газоснабже-
ния на период реконструкции. 

Также в рамках совета состоялся 
выезд руководителей областной и го-
родской администраций для контроля 
качества строительства автомобильных 
дорог в индустриальном парке «Завол-
жье». Зафиксировано некачественное 
выполнение работ по строительству  
11-го проезда Инженерного подряд-
чиком по контракту, разыгранному ад-
министрацией Ульяновска. Александр 
Смекалин не принял результаты работ и 
дал поручение Комитету дорожного хо-
зяйства и транспорта города по устране-
нию недостатков.

Цифра

93,9 
миллиона кубометроВ газа В год 
будут скоро потреблять предприятия 
промзоны «заВолжье» и поЭз.  «  2.0»
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Где мы построим  
экономику будущего

Андрей Редькин  и директор 
по развитию бизнеса KU 
Leuven LRD Мартин Хинул.

Сергей Морозов: 

“Нам нужна новая экономика, умение 
создавать новый бизнес на основе новых техно-
логий. Это новый серьезный вызов,  связанный 
с необходимостью экономического роста, с не-
обходимостью повышения конкурентоспособ-
ности, качества образования и ликвидацией 

отрыва науки от производства.

”

стр.   2

ф
о

т
о

 с
е

Р
ге

я
 е

Р
ш

о
в

А



5ИНФОРМАЦИОННЫЙ ПОРТАЛ
www.ulpravda.ru

https://twitter.com/ul_MediaCenter

https://www.facebook.com/ulpravda

https://vk.com/ulpravdanews темаУльяновская правда
www.ulpravda.ru
10 июня 2016
пятница № 79 (23.912)

В День России,  
12 июня

Ульяновский речной порт уве-
личит количество рейсов, работа 
теплоходов продлится до 23.00. Пер-
вый традиционно отправится в 9.00, 
а завершающий - в 22.00. Вечерний 
рейс «Фейерверк огней» пройдет 
по маршруту «Речной порт - Прези-
дентский мост». Во время прогулки 
можно увидеть город в ночном осве-
щении и салют.

Ульяновск-Tele2, альтернатив-
ный оператор мобильной связи, 
приглашает жителей и гостей города 
на фестиваль космического граффи-
ти на площадь Ленина. Участники 
события смогут попробовать себя 
в искусстве граффити и стать сви-
детелями создания городского арт-
объекта, который после фестиваля 
украсит один из парков Ульяновска. 
Работу выполнят лучшие стрит-арт- 
художники города - участники твор-
ческого коллектива 5POINTZ.

Ленинский мемориал приглаша-
ет исполнить  Государственный  гимн 
Российской Федерации совмест-
но с большим виртуальным хором.  
В процессе исторической мульти-
медиапрогулки посетители увидят 
редкие экспонаты: икону  Спаса Все-
держителя XVII века, Ирмологий 
знаменного распева; коронационное 
платье Бориса Годунова - театраль-
ный костюм Федора Шаляпина; му-
зыкальные инструменты эпохи Петра 
I; роговой оркестр времен импера-
трицы Екатерины II; камерный духо-
вой состав, выбранный Павлом I для 
исполнения гимна: две валторны, 
два кларнета и фагот;  личные вещи 
Алексея Федоровича Львова, автора 
музыки гимна «Боже, царя храни!»; 
подлинные инструменты из состава 
оркестра периода Временного пра-
вительства; автографы композито-
ров и поэтов, принимавших участие  
в   конкурсе на создание  Гимна Со-
ветского Союза 1943 г. и др.

Выставка «Гимн России» была от-
крыта в марте 2014 года в Централь-
ном музее музыкальной культуры 
Всероссийского музейного объеди-
нения музыкальной культуры имени 
М.И. Глинки. Ранее она  уже экспо-
нировалась  в Санкт-Петербурге,  
Севастополе, Ялте, Симферополе.

Андрей КорчАГин �

Вчера «Ульяновская прав-
да» на пл. Ленина наблюдала 
за репетицией первого об-
ластного Фестиваля эпох. Он 
посвящен Дню России и 250-
летию нашего прославленного 
земляка Николая Карамзина.

Микрофон разрывает-
ся, привлекая к площади все 
больше зевак. Люди разных 
возрастов, разбившись на 
группы, танцуют. Кто в офис-
ном костюме, кто в спортив-
ном, у кого рюкзак за спиной. 
Как будто попал на дневную 
дискотеку.

- 12 июня от пл. Ленина 
до Мемцентра пройдет исто-
рическая реконструкция со-
бытий  по мотивам произве-
дений Николая Карамзина. 
Это будет своеобразный об-
разовательный квест, когда 
через различные направления 
и жанры искусства - музыку, 
хореографию, театр - можно 
будет узнать о самых выдаю-
щихся деятелях нашей стра-
ны, исторических личностях 
России, которые нашли свое 
отражение в многотомном 
труде Николая Карамзина 
«История государства Рос-
сийского». Каждая будет сим-
волизировать важный период 
нашей истории, - рассказывает 
министр искусства и культур-
ной политики Ульяновской 
области Татьяна Ившина.

Как пояснили организато-
ры праздника, вся территория, 
на которой будет проходить 
Фестиваль эпох, будет поде-
лена на несколько площадок. 
Символическими границами 
эпох выступят афишные тум-
бы в виде двухметровых книг, 
со страниц которых можно 
будет ознакомиться с полным 
расписанием мероприятий на 
этой территории. Итак, где же 
что будет происходить?

один день с петром I

Торжественное открытие 
праздника «Фестиваль эпох» 
стартует в 10 часов утра. Петр 
I, Екатерина Великая и осталь-
ные представители различных 
исторических эпох начнут 
свое шествие от краеведче-
ского музея по эспланаде до  
пл. 100-летия со дня рождения 
В.И. Ленина. Встречать ше-
ствие будет Николай Михай-
лович Карамзин.

Гости праздника увидят 
театрализованное представле-
ние «Один день из жизни Пе-
тра I», побывают в творческих 
мастерских, увидят работы 
художников-маринистов, по-
сетят уроки навигации, станут 
свидетелями спуска «флоти-
лии» на воду, увидят экспо-
зицию волжских судов. Здесь 
будут работать цирюльня для 
боярынь и бояр, трапезная, где 
будут кормить отварной кар-
тошкой и солеными огурцами, 
а также поить квасом. Пройдет 
здесь и смотр потешных во-
йск… Пройдя квест по моти-
вам произведений Николая 
Карамзина, можно будет по-
лучить приз - приглашение на 
вечернюю программу.

- Зрители станут участни-
ками «Бала у Карамзиных», 
посмотрят спектакль «Бедная 
Лиза», увидят световое бара-
банное шоу «Ночной бит», 
посмотрят выступление улич-
ного театра «Пластилиновый 
дождь», услышат выступления 
Игоря Бутмана и Московского 
джазового оркестра, а также 
Надежды Бабкиной и музы-
кального театра фольклора 
«Русская песня», - пояснила 
Татьяна Ившина. - Проход зри-
телей на вечернюю программу 
будет свободным. Обладатели  
призовых приглашений смо-
гут посмотреть шоу в креслах в 
отдельной зоне.

Трудно быть 
патриотом

ЗАхАр Артемьев �

В понедельник у нас выходной. 
По случаю Дня России. А что это 
за праздник такой? И зачем он всем 
нам нужен?

В одной калужской деревне я 
увидел флаг России. Обветренный, 
выгоревший на солнце, он висит на 
длинной жердине. Развевается над 
крепким, добротным владением, где 
хозяйствует русский мужик. Саша 
- офицер, привез этот флаг с войны. 
Участием в ней Саша не гордится. 
Пьет водочку и помалкивает. Там 
свои воевали со своими. Но порядок 
установлен. Теперь там тоже реет 
наш общий флаг. Триколор. 

Встречаю двух таджиков в май-
ках с надписью Russia и нашим фла-
гом. Спрашиваю - зачем?

- Мы любим Россию. Любим рус-
ских, наша жизнь здесь.

Турция, у барной стойки на пля-
же. Спор русского и турка о поли-
тике. Ругают власти и политиков. 
Турок неосторожно задевает Россию, 
намекает на стереотип о русской ни-
щете и повальном пьянстве.

Русский вскипает:
- Может быть, мы и нищие пья-

ницы, но в нас есть величие!
Мирятся. Два великих народа хо-

рошо понимают друг друга.
Завтра я поеду в деревню. К себе 

на участок. С собой я возьму флаг, 
который висел на стенке над моей 
койкой, когда я служил в Афгане… 
Теперь я повешу его высоко. Чтобы 
он развевался над нашей землей. Это 
мой флаг. Моей Родины.

по правде говоря

анонс

По главной площади
с Карамзиным
12 июня на улицах города - Фестиваль 
эпох.  Масштабное грандиозное 
мероприятие приурочено ко Дню России.

Ё-автограф

Прогулки по эспланаде 
приведут ульяновцев и го-
стей города в эпоху «Славяне.  
Крещение Руси». 

Посетители площадки 
«Древнерусское государство» 
смогут освоить старинные 
ремесла, приняв участие в 
мастер-классах по написанию 
берестяных писем, лозопле-

тению и других. Примут уча-
стие в традиционных древне-
русских играх и обрядах.

Гости праздника смогут 
погрузиться в атмосферу 
феодального государства на 
территории России и Мо-
сковского царства. На темати-
ческой площадке в «Приказ-
ном шатре» детей и взрослых 
ждет мастер-класс по калли-
графии, их научат обращаться 
с пером и чернилами. Можно 
будет принять участие в со-
ревнованиях лучников и ме-
тателей копья. На экспозиции 
«Ярмарочная площадь» бу-
дут представлены предметы 
декоративно-прикладного 
творчества.

На эспланаде пройдет и 
сбор пожертвований на вос-

становление православного 
храма в Прислонихе. 

Специально выстроенная 
к 12 июня Аллея Карамзина  
напомнит, какими словами 
Николай Карамзин обогатил 
русский язык. 

- К великому сожалению, 
далеко не все ульяновцы  
слышали про существующий 
в нашем городе памятник  
букве Ё, - констатировала 

Татьяна Ившина. - А уж то, 
что Николай Карамзин обо-
гатил русский язык новыми 
словами, знают еще мень-
ше симбирян. Мы решили 
устранить этот пробел и со-
ставили паблик из восьми 
слов. Любой посетитель этой 
площадки сможет создать 
свою авторскую букву Ё с по-
мощью пены, специальный 
агрегат для этого доставят из 
столицы. 

В эпоху ивана грозного 
- через кастинг

Те, кто пожелают ока-
заться во времени Екате-
рины Великой, смогут это 

с легкостью сделать, если 
придут в переулок Карам-
зина. Там их ждут встречи с 
художниками, музыкантами, 
артистами, а также… экза-
менационные испытания в 
Императорскую академию 
наук.

Могут ульяновцы в этот 
день оказаться и в эпохе 
Ивана Грозного. Но для это-
го будет необходимо прой-
ти… кинокастинг. Проведет 
его в зеленой зоне площади 
Ленина заслуженный артист 
России Владимир Кустарни-
ков. В образе Бунша - Ивана 
Грозного он поможет же-
лающим зрителям принять 
участие в съемках ремейка 
фильма «Иван Васильевич 
меняет профессию». Можно 
будет попробовать порабо-
тать оператором, режиссе-
ром, актером… Из множества 
снятых сценок будет смон-
тирован фильм, который ве-
чером покажут на большом 
экране во время вечерней 
праздничной программы.

Посетить танцплощад-
ку 40-х годов, совершить 
литературно-музыкальные 
привалы гости праздника 
смогут на площадке, по-
священной Великой Отече-
ственной войне. Здесь же 
для всех желающих будет 
проведен мастер-класс по на-
писанию фронтовых писем.

На площадке «После-
военное время» для по-
сетителей будет работать 
выставка-продажа книг 
писателей-современников, 
у открытого микрофона 
поэты-диссиденты будут де-
кламировать стихи.

Завершится праздничный 
вечер в 22.00 фейерверком.

Любой ульяновец сможет 
создать свою авторскую  
букву Ё с помощью пены, 
специальный агрегат  
для этого доставят из столицы. 
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ГеорГий Кузнецов  �

В среду, восьмого июня, врио гу-
бернатора Сергей Морозов подписал 
инвестиционное соглашение о соз-
дании на территории области нового 
агрохолдинга.

Инвестором стала группа компа-
ний «АСБ», объединяющая сегодня 
ряд предприятий агропрома в Воро-
нежской, Тамбовской, Пензенской и 
Волгоградской областях. Отметим, 
что холдинг, полностью аналогичный 
ульяновскому, уже создан компанией 
в Тамбовской области.

Основным предприятием «Улья-
новской агропромышленной группы» 
(такое название предложили инвесто-
ры и не встретили возражений) ста-
нет сахарный завод мощностью в 20 
тысяч тонн в сутки. По словам гене-
рального директора и основателя ГК 
«АСБ»  Юрия Хохлова, заводы такой 
мощности есть только в Южной Аме-
рике, но они работают на сахарном 
тростнике. Благодаря отработанной 
технологии хранения сахарной све-
клы, предприятие сможет работать до 
210 дней в году, а не простаивать по 
пять-шесть месяцев, как это сегодня 
происходит с большинством сахар-
ных заводов России.  

Второй сахарный завод в области 
(первый, напомним, работает в Циль-
не) будет построен по примеру Кир-
сановского сахарного в Тамбовской 
области. На выбор участка, разработ-
ку проекта и его привязку к местно-
сти инвестор отводит полтора года. 
На строительство - три. В итоге в 
2021 году после вложения 15 милли-
ардов рублей (цифра может варьиро-
ваться в зависимости от курса евро) в 
области  появится 500 новых рабочих 
мест.

Сейчас компания рассматривает 
земельные участки для строитель-
ства. Логичнее для региона было бы 
возвести завод в левобережье, тем 
более что там еще несколько лет на-
зад под такое производство было вы-
делено три участка, а возить свеклу 
на правый берег, как это происходит 
в случае с Цильнинским заводом, на-
кладно, а иногда и убыточно. К при-
меру, несколько лет назад из-за низ-
ких температур в процессе перевозки 
напрочь замерзло 60 вагонов с сахар-
ной свеклой.

Но, судя по первым итогам, ин-
вестор планирует остановиться на 
Ульяновском районе, присмотрев 
старую железнодорожную станцию 
(обязательное условие для сахарного 
завода) близ Лаишевки.

Еще одним традиционным про-
дуктом «АСВ» является подсолнеч-
ное масло. Соответственно, в планах 
и строительство в регионе маслоэк-
стракционного завода. Правда, Хохлов 
оговорился, что, если в Ульяновске 
хватает уже действующих предприя-
тий такого рода, от этого проекта ком-
пания может и отказаться. 

В ином случае его построят в 2019 
- 2022 годах, вложив 5,2 миллиарда 
рублей и создав 365 рабочих мест. 
Плановая мощность завода составля-
ет 1500 тонн в сутки. 

Здесь также предстоят серьез-
ные раздумья при выборе участка. 
С одной стороны, сегодня из южных 
районов, включая Новоспасский,  
подсолнечник возят на переработку 
за пределы области. То есть логичнее 

было бы разместить производство 
в них. С другой, поставив маслоэк-
стракционный завод рядом с сахар-
ным, экономятся средства на энерге-
тике и логистике…

Как бы там ни было, для любой пе-
реработки необходимо сырье. Поэто-
му основой холдинга станет аграрная 
группа.  На площади в 250 тысяч гек-
таров будут выращиваться в основ-
ном сахарная свекла и подсолнечник, 
а также стандартные для нашего по-
яса пшеница и ячмень. Земли будут 
подыскиваться постепенно, но работа 
уже ведется, и до конца года «АСВ» 
рассчитывает приобрести первые  
50 тысяч га. 

На их территории планируется 
возведение центральной усадьбы на 
каждые десять тысяч гектаров. Про-
ект пока выглядит немного утопично, 
но, как заверили инвесторы, «пилот» 
будет построен в Тамбовской области 
уже в этом году, и пригласили всех за-
интересованных лиц из Ульяновска  с 
ним ознакомиться. 

Речь идет об административно-
бытовом корпусе, автомойке и сто-
янке для сельхозтехники, ремонтных 
мастерских  и складских помещениях 
для семян, запчастей, удобрений, а 
также промежуточном складе про-
дукции. В корпусе, кроме руковод-
ства, у каждого сотрудника холдинга, 
работающего в поле, будет индивиду-
альная кабина с душем, СВЧ, кушет-
кой, холодильником, телевизором и 
пр. Здесь он будет переодеваться пе-
ред и после работы, возможно, немно-
го отдыхать днем и получать задание 

на смену. Господин Хохлов  пояснил, 
что таким образом, кроме создания 
условий для роста производительно-
сти труда, будет показан пример по-
четности и даже престижности сель-
ской жизни и работы в агропроме. 
Добавим, что каждая такая усадьба 
обойдется инвестору в 350 миллио-
нов рублей.

Всего на аграрную группу пла-
нируется потратить около 15,6 мил-

лиарда рублей и создать около 2000 
рабочих мест.

В автопарк группы из 450 единиц 
техники (полторы тысячи рабмест) 
собираются вложить 3,3 миллиарда. 

Кроме того, будет построено три 
элеватора по 100 тысяч тонн хране-
ния каждый (по сто рабочих мест). 

И последним предприятием хол-
динга станет семенной завод мощно-
стью производства 20 тонн в час.  Не-
обходимость вызвана исключительно 
отсутствием в регионе подобных 
предприятий. В его строительство 
вложат 1,1 миллиарда рублей (70 но-
вых рабочих мест). 

В случае полной реализации про-
екта «Ульяновской агропромышлен-
ной группы» к 2025 году, после вложе-
ния 55 миллиардов рублей, в области 
появится 4780 новых рабочих мест, 
а районные и региональный бюдже-
ты будут ежегодно пополняться на  
13,8 миллиарда. 

Добавим, что в Тамбове «АСВ» 
уже два года отрабатывает схему ду-
ального образования для своих бу-
дущих специалистов, которую рас-
считывает воплотить в жизнь и в 
Ульяновске.

Как бы ни сложилась в дальней-
шем судьба этого грандиозного про-
екта, даже появление одного только 
сахарного завода привнесет положи-
тельную динамику в экономику об-
ласти. Его появление, во-первых, соз-
даст здоровую конкуренцию, лишив 
монополии цильнинское предприя-
тие, а во-вторых, позволит увеличить 
посевную площадь сахарной свеклы, 
заявил первый вице-премьер - ми-
нистр сельского хозяйства Александр 
Чепухин. 

Компания из Тамбова  
планирует усилить местный АПК 
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В регионе появится  
агропромышленная группа,  
в которую вложат до 55 миллиардов.

225  тысяч гектаров 
составили в этом году посевные площади 
подсолнечника в области, что более чем  
на 20% превысило показатели прошлого года.

Юрий Хохлов, генеральный директор ГК «АСБ»:

“Далеко не во всех 
регионах РФ так налажена ра-
бота с инвесторами, поэто-
му после рассмотрения ряда 
субъектов наш выбор был  
однозначен и сделан в пользу 

Ульяновской области.
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Нелёгкая доля 
легпрома
12 июня - День работни-
ков текстильной и легкой 
промышленности.

Кирилл ШевченКо  �

Текстильная и легкая промышленность 
региона, как и всей страны, переживает се-
годня не самые легкие времена. Но есть все 
основания полагать, что те предприятия 
отрасли, которые выжили в самое трудное 
время - на рубеже веков, - уже не «умрут». 

Тем более если взять во внимание курс 
на импортозамещение и поддержку отече-
ственной промышленности. 

К их числу в нашей области относятся 
ГК ЗАО «Фирма Русь», ООО «Элегант», 
ООО «Бостон», ГК ООО «Барышская 
швейная фабрика», ЗАО «МАТЭКО»,  
ООО «Димитровградский филиал «Ковро-
текс», ООО «Химтекс-РТИ», ООО «Нома-
текс», ЗАО «Инзенская фабрика нетканых 
материалов», ООО «Система».

В 90-е годы XX века легпром занимал 
важное место в промышленности регио-
на - удельный вес отрасли в общем объеме 
промпроизводства составлял 28 - 30 про-
центов, а количество занятых превышало 
28 тысяч человек. 

Увы, изменение макроэкономической 
ситуации привело к тому, что многие пред-
приятия оказались в длительном простое, 
произошло свертывание объемов производ-
ства, снизились качественные показатели 
продукции, произошел значительный отток 
квалифицированных кадров и инженерно-
технических работников.

Сегодня удельный вес легкой промыш-
ленности в общем объеме промпроизвод-
ства региона составляет менее трех процен-
тов, в отрасли более 4,5 тысячи человек.

За январь - апрель текущего года индекс 
промышленного производства в текстиль-
ной и швейной отрасли к аналогичному 
периоду 2015 года составил 94,3 процента, 
объем отгруженной продукции - 729,7 мил-
лиона рублей. 

Среди основных проблем легпрома вы-
делим рост цен на импортное сырье (в т.ч. 
фурнитуру и красители); нестабильный 
рынок сбыта; вал зарубежной, контрабанд-
ной и контрафактной продукции, доля 
которой в регионе все нарастает; дефицит 
квалифицированной рабочей силы и ин-
женерных кадров.

Чем поможет центр

В целях стабилизации ситуации на фе-
деральном уровне утверждена программа 
поддержки легкой промышленности на 
2016 год.

В частности, определено специализи-
рованное учреждение по долгосрочно-
му кредитованию предприятий отрасли 
- «Россельхозбанк», а «Росагролизингу» 
разрешена помощь в приобретении обору-
дования для легпрома на льготных услови-
ях. (Правда, по информации Минпромтор-
га РФ, Минфином пока не подтвержден 
источник финансирования льгот.) До 
конца июня, скорее всего, будет подписа-
но постановление Правительства РФ о 
предоставлении субсидий из федерально-
го бюджета российским организациям на 
компенсацию части затрат на производство 
школьной формы для учеников началь-
ных классов из российских камвольных 
тканей. И самое важное для ульяновских 
предприятий. Действие постановления 
Правительства РФ от 12.03.2015 № 214 
будет распространено на 2016 год, после 
чего «Элегант», включенный в перечень 
предприятий, оказывающих существенное 
влияние на экономику, сможет претендо-
вать на меры государственной поддержки 
в соответствии с постановлением.

Кроме того, в сентябре 2015 года Мин-
промторг РФ провел конкурсный отбор 
российских управляющих организаций ин-
дустриальных парков индустрии детских 
товаров на возмещение части затрат на 
создание и (или) развитие имущественно-
го комплекса, в котором приняла участие 
«Фирма Русь». 

В декабре был подписан соответствую-
щий договор между Минпромторгом и ру-
ководством «Фирмы Русь». Пакет докумен-
тов на получение субсидий сформирован и 
будет направлен в Минпромторг до 
1 сентября. 
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Победный дубль 
«Авиастара»
Двое ульяновцев стали 
победителями III Всероссий-
ского конкурса «ТОП-100 
лучших инженеров России», 
прошедшего в рамках 
МАТФ-2016. 

АлёнА ДАмбАевА �

За попадание в сотню лучших в заклю-
чительных испытаниях конкурса «ТОП-100 
лучших инженеров России» в этом году бо-
ролись 167 человек из 14 регионов страны. 
Финал масштабного соревнования в сфере 
создания управляющих программ для стан-
ков с ЧПУ и цифровых технологий проходил 
в режиме реального времени на площадке 
Ульяновского государственного педагогиче-
ского университета. 

Инженеры соревновались в двух компетен-
циях: «Моделирование (CAD)» и «Обработка 
(CAM)». При оценке работ жюри учитывало 
владение конкурсантов навыками автоматизи-
рованного проектирования и конструирования, 
самостоятельность технического мышления, 
общеинженерную и общенаучную подготовку, 
сочетание профессиональных знаний и прак-
тических навыков. Впрочем, была у участников 
и возможность проявить свои творческие спо-
собности - им необходимо было придумать и 
спроектировать несуществующую деталь, уста-
новив ее в определенное пространство.

- Таким образом, конкурсанты смогли по-
пробовать себя в новой ипостаси: развить свои 
умения и навыки в автоматизированном про-
ектировании, - объясняет эксперт мероприя-
тия, руководитель направления по работе с 
ключевыми клиентами компании «Аскон-
Волга» Леонид Камалов.

В номинации «Моделирование (CAD)» 
лучшим среди специалистов стал москвич 
Сергей Алексеев, представляющий компа-
нию «ТУКАНА Инжиниринг», среди сту-
дентов первое место занял Айбулат Валиев 
из Уфимского государственного нефтяного 
технического университета. А в компетенции 
«Обработка (CAM)» обе награды достались 
ульяновцам, которые к тому же оказались кол-
легами по работе. 

- В «ТОП-100 лучших инженеров Рос-
сии» я принимаю участие второй год подряд. 
И с каждым разом задания усложняются, 
становятся интереснее, поэтому возникает 
желание испытать свои возможности, - ком-
ментирует победитель, инженер-программист  
АО «Авиастар-СП» Сергей Шулаев.

Первого места в конкурсе также был удо-
стоен студент магистратуры по специальности 
«системный анализ и управление» базовой ка-
федры УлГУ Илья Павлов. Почти год учебу в 
вузе молодой человек совмещает с работой на 
Ульяновском авиационном заводе и свою даль-
нейшую карьеру тоже связывает с этим пред-
приятием. По словам Павлова, на решение кон-
курсной задачи у него ушло почти шесть часов, 
зато в процессе он смог не только применить 
свои умения, но и научиться чему-то новому:

- При выполнении задания я открыл 
для себя интересную функцию в программе 
Unigraphics, которую смогу применить в своей 
работе, - говорит молодой специалист. - Счи-
таю, что данное соревнование позволяет одно-
временно и испытать себя, и заявить о себе на 
предприятии.

На самом «Авиастаре» достижения своих 
сотрудников пообещали отметить, повысив 
победителям разряд.

торжественную церемонию  
награждения провел врио  
губернатора сергей Морозов  
на пленарном заседании  
IV Международного  
авиатранспортного форума.

Серийным прорывом долж-
на была стать модернизи-

рованная модель Ту-204СМ, пер-
вые два экземпляра которой были 
собраны в 2010 году. По оценкам 
большинства специалистов, самолет 
по многим параметрам превосходит 
аналогичный SSJ-100. Но руковод-
ство Объединенной авиастроитель-
ной корпорации (ОАК) приняло 
решение все силы и средства напра-
вить на производство и продвиже-
ние именно разработки компании 
«Гражданские самолеты Сухого». 

Последняя надежда на запуск  
Ту-204СМ в серию появилась пару 
лет назад, с обострением внешнепо-
литической ситуации и ввода анти-
российских санкций. Дело в том, что 
в отличие от SSJ-100, разработанного 
при непосредственном участии ряда 
зарубежных компаний, самолет КБ 
«Туполев» более чем на 93 процента 
изготавливается из отечественных 
комплектующих. И, как заверяют 
разработчики, эту долю реально до-
вести почти до абсолюта.

К сожалению, минувшей зимой 
ОАК объявила о намерении заморо-
зить производство  Ту-204СМ…

уверенное настоящее

Четвертого октября 2012 года 
в присутствии Президента РФ 
Владимира Путина в аэропорту 
«Ульяновск-Восточный» совершил  
первый демонстрационный полет 
военный транспортник Ил-76МД-
90А, являющийся глубокой модер-
низацией знаменитого Ил-76. 

Часом позже был подписан кон-
тракт между Минобороны РФ и 
ОАК на поставку 39 Ил-76МД-90А. 
Предварительная стоимость кон-
тракта - 140 миллиардов рублей. 
В истории российской авиации он 
стал самым большим документом, 
подписанным со времен СССР.

На сегодня ульяновские авиа-
строители передали Военно-
транспортной авиации (ВТА) три 
Ил-76МД-90А. Еще один  отправлен 
на ТАНТК им. Г.М. Бериева. 

Как сказал главком ВТА Влади-
мир Бенедиктов: «Самолет соответ-
ствует всем характеристикам, кото-
рые мы надеялись получить, и имеет 
большие перспективы. Нельзя ска-
зать, что это просто новый самолет, 
это прототип нового ряда самолетов. 
На его базе будут получать развитие 
и другие виды воздушных судов, та-
кие как топливозаправщики и дру-
гие специализированные самолеты, 
которые будут поступать в воздуш-
ные и космические силы».

Но следует понимать, что «Авиа-
стар» является не только произво-
дителем собственных моделей. 

В среду, восьмого июня, в Ир-
кутске прошла первая презентация 
нового перспективного пассажир-
ского авиалайнера МС-21, получив-
шего бортовое имя авиаконструктора  
А.С. Яковлева.

Крупнейшим заводом-кооперан-
том по программе МС-21 является 
именно «Авиастар». За предприяти-
ем закреплены работы по изготовле-
нию комплектов панелей на отсеки 
фюзеляжа Ф1, Ф2, Ф3, Ф4, Ф5; под-
килевого отсека и отсека ВСУ; всех 
дверей (11 дверей на каждый само-
лет); хвостового оперения (киль и 
стабилизатор в сборе с рулями на-
правления и высоты).

Напомним, что, кроме «Авиа-
стара», в проекте задействованы 
«АэроКомпозит-Ульяновск», изго-
тавливающий верхние и нижние па-
нели кессона крыла лайнера, перед-
ние и задние лонжероны, дренажные 
короба, а также панели центро-
плана, и УКБП, разрабатывающее 
информационно-управляющее поле 
кабины МС-21 и систему управле-
ния общесамолетным оборудовани-
ем. В целом ульяновские предпри-
ятия производят более пятидесяти 
процентов компонентов МС-21. 

перспективное будущее

В последний день мая на «Авиа-
старе» прошла летно-техническая 
конференция по вопросам создания 
нового самолета Ил-76ТД-90А, яв-
ляющегося гражданской модифика-
цией военного  Ил-76МД-90А. 

От «Руслана»  
до «Ермака»
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В конференции приняли участие 
представители Росавиации, Авиаци-
онного комплекса им. С.В. Ильюши-
на, ГОСНИИ ГА, ОАК, МЧС России, 
АК «Волга-Днепр», ОАО «Авиа- 
двигатель». 

По словам генерального кон-
структора ОАО «Ил» Николая Тали-
кова,  новое ВС обладает сочетанием 
«превосходных показателей коммер-
ческой загрузки, дальности, надеж-
ности и экономичности». 

Как было отмечено на конферен-
ции, Ил-76ТД-90А соответствует 
стандартам ICАО по уровню шума 
на местности и эмиссии вредных 
веществ в атмосферу. Это позволяет 
расширить географию полетов как 
на внутренних, так и на зарубежных 
авиалиниях. 

 «Потенциальные российские и 
иностранные эксплуатанты транс-
портных самолетов уже сегодня про-
являют большой интерес к Ил-76ТД-
90А», - заявил Таликов. Ранее между 
ОАК и МЧС РФ подписано согла-
шение о намерениях по поставкам 
транспортных самолетов семейства 
Ил-76. Ульяновская авиакомпания 
«Волга-Днепр», которая продолжи-
тельное время успешно эксплуати-
рует самолеты Ил-76ТД-90ВД, так-
же выразила заинтересованность в 
поставках нового транспортного ВС. 

Самолеты Ил-76ТД-90А и  
Ил-76МД-90А имеют большой про-
цент идентичности с точки зрения 
проектирования и сборки, что по-
зволяет снизить сложность, расходы 
и риски на всех этапах производства, 
одновременно обеспечив эксплуата-
ционные преимущества заказчикам. 

«К 2018 году на «Авиастаре» 
планируется полностью завершить 
технологическую подготовку про-
изводства, основные этапы техни-
ческого перевооружения, что по-

зволит заводу в заданных объемах 
изготавливать как основной про-
дукт Ил-76МД-90А, так и самолет-
топливозаправщик Ил-78М-90А, а 
также Ил-76ТД-90А», - рассказал 
заместитель генерального директора 
- технический директор «Авиастара» 
Юрий Ягомост. 

На заводе  подтверждают готов-
ность к реализации программы по 
изготовлению нового транспортного 
самолета. «Производство самолета 
Ил-76ТД-90А является для пред-
приятия важнейшим проектом. Наде-
юсь, что заказчики этого воздушного 
судна позволят нам сформировать 
производственную программу, вы-
ходящую за горизонты 2018 года. 
Заинтересованных сторон и потенци-
альных покупателей на Ил-76ТД-90А 
уже довольно много, в том числе  ино-
странные государства, и мы считаем, 
что экспорт данных самолетов даст 
существенный прирост рентабельно-
сти как разработчикам, так и заводу», 
- отметил управляющий директор 
«Авиастара» Андрей Капустин. 

Остается добавить, что по экс-
пертным оценкам, спрос на граждан-
скую модификацию транспортника 
уже в ближайшей перспективе соста-
вит не менее сотни ВС. 

Ну и не стоит забывать, что се-
годня компания «Ил» занимается 
разработкой проекта сверхтяжелого 
(от 80 тонн) транспортного самоле-
та, должного заменить Ан-22 «Ан-
тей» и Ан-124 «Руслан» в России и, 
возможно, Boeing C-17 Globemaster 
за рубежом. Первоначально проект 
назывался «Ермак». Но, независи-
мо от кодового имени, производство 
принципиально нового транспортни-
ка, которое по планам развернется в 
2024 году, будет вестись именно на 
«Авиастаре». 
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Бизнес-
сообщество 
региона одобрило 
новую модель 
налогового 
стимулирования 
муниципалитетов 
по развитию 
МСБ.

Василиса КрасноВа �

7 июня в Законодательном со-
брании Ульяновской области про-
шло публичное обсуждение мето-
дики мотивации муниципальных 
образований по развитию малого 
и среднего бизнеса. 

Модератором дискуссии вы-
ступила руководитель Эксперт-
ного центра при уполномоченном 
при президенте РФ по защите 
прав предпринимателей, вице-
президент общероссийской обще-
ственной организации «Деловая 
Россия» Анастасия Алехнович. 
Открывая встречу, она коротко 
рассказала об итогах недавнего 
заседания президиума экономи-
ческого совета при президенте 
России. На этом совещании «Де-
ловая Россия» представила Вла-
димиру путину концепцию сред-
несрочной программы развития 
экономики РФ. 

по мнению делороссов, пред-
лагаемые Минфином рецепты 
в виде повышения пенсионно-
го возраста, отмены некоторых 
льгот, снижения зарплат не по-
могут стране выйти из кризиса. 
Источниками роста, на их взгляд, 

должны стать: технологическое 
обновление и повышение произ-
водительности труда, развитие 
агропромышленного комплекса 
и малого и среднего бизнеса. по-
следнему пункту в программе 
уделяется особое внимание. 

Как отметила Алехнович, на-
личие и реализация региональных 
и муниципальных программ под-
держки малого и среднего бизнеса 
на практике не всегда предопреде-
ляет устойчивое развитие секто-
ра малого и среднего предприни-
мательства в регионах. Одной из 
причин сложившейся ситуации 
является незаинтересованность 
местных властей в адекватной 
отдаче от вложения бюджетных 
средств, а также низкое качество 
муниципальных услуг, оказывае-
мых субъектам малого и среднего 
предпринимательства. Решени-

ем данной проблемы может стать 
разработка и внедрение системы 
мотивации муниципалитетов в за-
висимости от темпов социально-
экономического развития муни-
ципального образования.

- Мы считаем, что эти из-
менения назрели. Доля доходов 
местных бюджетов России в ВВп 
страны снижается, при этом в 
местных бюджетах растет доля 
трансфертов. Если деньги все 
равно придут - зачем напрягаться, 
вытаскивать «из тени» нелегаль-
ный бизнес? Муниципал знает 
всех, но мотивации работать нет, 
- подчеркнула Анастасия Алех-
нович. - представители местных 
властей не заинтересованы раз-
вивать и «оставлять» бизнес на 
своей территории. Такого равно-
душного отношения к малому и 
среднему бизнесу быть не долж-
но, необходимо создавать плодо-
родную почву для развития. 

Разработанная специалиста-
ми «Деловой России» система 

мотивации предполагает расши-
рение источников дохода бюдже-
тов муниципальных образований 
за счет установления дополни-
тельных отчислений в бюджеты 
муниципальных образований по 
всем налоговым поступлени-
ям, уплачиваемым субъектами 
малого и среднего предпринима-
тельства, в размере 75% от при-
роста объема таких платежей в 
отчетном периоде по отношению 
к прошлому году. Работоспособ-
ность такой схемы подтверждают 
исследования, выполненные де-
лороссами по четырем пилотным 
регионам, в число которых вошла 
Ульяновская область. Расчет при-
роста налоговых поступлений за 
период 2012 - 2013 годов, а также 
возможной величины премии за 
прирост (в размере 75% от при-
роста налоговых поступлений) 

был проведен на основе данных, 
предоставленных ФНС России.

Сами ульяновцы, а среди 
участников публичного обсужде-
ния методики были как предпри-
ниматели, так и представители 
исполнительных органов государ-
ственной власти, сотрудники ад-
министраций муниципалитетов и 
директора районных центров раз-
вития предпринимательства, с до-
водами Алехнович также спорить 
не стали - присутствующим новая 
модель явно пришлась по вкусу.

- Налоги от малого бизне-
са нужно закреплять за муни-
ципальными образованиями, в 
первую очередь за сельскими по-
селениями: пока у них не будет 

прямой заинтересованности, не 
будет и роста, - заметил замглавы 
администрации Чердаклинского 
района Евгений Лашманов. - Ког-
да нам отдали «вмененку», я сам 
бегал с рулеткой - измерял пло-
щадь торговых объектов, потому 
что был напрямую заинтересо-
ван. То же самое нужно сделать и 
с НДФЛ. Сегодня оставили 7% в 
сельских поселениях - это вообще 
ни о чем. Главы этих поселений 
просто опустили руки и стали 
иждивенцами. по «упрощенке» 
10% - это тоже капля в море. 

Однако, кроме налогов, по 
мнению ульяновцев, необхо-
димо дать муниципалитетам и 
больше полномочий - для борь-
бы с теми же нелегалами, под-
нять штрафы за работу без ре-
гистрации, а также упростить 
для граждан вход в бизнес.

 10      
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Ульяновские предприниматели 
поддержали «экономику роста»

Руководитель Экспертного центра при 
уполномоченном при президенте РФ по защите 
прав предпринимателей, вице-президент 
общероссийской общественной организации 
«Деловая Россия» Анастасия Алехнович: 

“Наличие и реа-
лизация региональных и 
муниципальных программ 
поддержки малого и среднего 
бизнеса на практике не всегда 
предопределяет устойчивое 
развитие сектора малого и 
среднего предприниматель-

ства в регионах.

”

Фиксированный платеж  
в ПФР для самозанятых  
в 2016 году не изменится

пенсионный фонд сообщил на 
своем официальном сайте о том, 
что фиксированный размер пла-
тежа на обязательное пенсионное 
и медицинское страхование для 
Ип за текущий год не изменится. 
Разъяснения связаны с предстоя-
щим увеличением МРОТ, который 
является основой для расчета та-
кого платежа. Напомним, с 1 июля 
МРОТ составит 7,5 тыс. рублей 
в месяц. Это не повлияет на раз-
мер платежей в пФР за 2016 год, 
поскольку при их расчете исполь-
зуется значение МРОТ на начало 
года, за который уплачиваются 
страховые взносы. С учетом того, 
что МРОТ на начало года был 
равен 6204 руб., фиксированный 
платеж в пФР за 2016 год составит  
19 356,48 руб., а в ФФОМС - 
3796,85 руб. Указанные страховые 
платежи надо будет перечислить 
не позднее 31 декабря текущего ка-
лендарного года. 

ФНП ограничила размер 
платы за оказание услуг 
нотариусом 

Федеральная нотариальная па-
лата определила верхний предел 
платы за услуги правового и техни-
ческого характера (консультации, 
копирование, распечатка и т.п.) для 
каждого нотариального действия по 
каждому из субъектов РФ. Методи-
ческие рекомендации, которые со-
держат такие предельные размеры, 
уже направлены в региональные 
нотариальные палаты. Отмечается, 
что при расчете предельных вели-
чин учитывались величина регио-
нального прожиточного минимума, 
а также количество нотариальных 
действий, совершаемых в среднем 
одним нотариусом в соответствую-
щем субъекте РФ, и трудозатраты 
на совершение того или иного но-
тариального действия. Регионам 
рекомендовано привести размеры 
платы за оказание услуг правового 
и технического характера в соответ-
ствие с методическими рекоменда-
циями до 1 августа 2016 года.

Семейные предприятия 
могут получить 
дополнительную 
поддержку  

Группа депутатов Госдумы 
предлагает ввести отдельную фор-
му поддержки семейного предпри-
нимательства. предполагается, что 
конкретные меры будут установ-
лены правительством до 1 января 
2017 года. Основную их часть пла-
нируется включить в программы 
государственной поддержки мало-
го предпринимательства федераль-
ного, регионального и местного 
уровней. Необходимость принятия 
поправок их авторы обосновывают 
тем, что сегодня единой стратегии 
в отношении семейных предприя-
тий в России нет. Тогда как во мно-
гих европейских странах, а также в 
США и Латинской Америке семей-
ные компании являются основой 
экономики. 

до 2020 года в России 
появятся новые стандарты 
бухучёта

Минфин России утвердил про-
грамму разработки федеральных 
стандартов бухгалтерского учета 
на 2016 - 2018 годы. Они вступят в 
силу до 2020 года. Новые стандар-
ты будут разработаны на основе 
международных. В частности, пла-
нируется разработать стандарты, 
посвященные документам и до-
кументообороту (предполагаемая 
дата вступления в силу - 2018 год), 
бухгалтерской отчетности (2018 
год), вознаграждениям работни-
кам (2020 год), плану счетов (2020 
год), некоммерческой деятельности 
(2020 год). В разработке стандартов 
может поучаствовать каждый - раз-
работчики обязаны публиковать 
проекты стандартов в Интернете не 
менее чем на три месяца для их пу-
бличного обсуждения.
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Чем поможет 
регион

Не остаются в стороне и об-
ластные власти. 

В частности, речь идет о суб-
сидировании затрат на энергоре-
сурсы на предприятиях трико-
тажного производства. 

Это производство являет-
ся одним из наиболее энерго-
емких - удельный вес затрат  

Нелегкая доля легпрома
стр.   6

Цифра

   729,7 
миЛЛиоНА РубЛей отгРузиЛи 
ПРодукЦии текСтиЛьНые и 
шВейНые ПРедПРиятия обЛАСти  
В АПРеЛе-мАе текущего годА. 

НА

Известной 
ульяновской 
фабрике -  
80 лет.

Дарья суДареВа �

День работников легкой про-
мышленности в России праздну-
ется каждое второе воскресенье 
июня. Нельзя сказать, что сегод-
ня в адрес трудящихся отрасли 
звучат фанфары или гремят са-
люты. Не проводятся ни митин-
ги, ни фестивали. Но легпром 
остается одной из главных отрас-
лей промышленного потенциала 
страны, и люди, работающие в 
ней, занимаются важнейшим де-
лом - обувают и одевают соотече-
ственников, оставаясь при этом 
скромными тружениками.

ОАО «промышленно-торго-
вая швейная фирма «Элегант» 
в этом году празднует тройной 
праздник. В один день - 12 июня 
- уместились сразу три громких 
даты - День России, День работ-
ников легкой промышленности и 
80 лет со дня основания швейной 
фабрики. 

Ровно 80 лет назад, 12 июня 
1936 года в здании областной 
филармонии была открыта 
швейная фабрика № 5 по про-
изводству мужской и женской 
одежды. Спустя пять лет в Улья-
новске открылось еще одно 
предприятие - швейная фабрика 
имени А.М. Горького, располо-
жившаяся на месте, где и в насто-
ящее время находится «Элегант»  
(ул. Радищева, 39). 

В 60-х годах конкуренцию им 
составила Ульяновская швейная 
фирма, специализировавшаяся 
на выпуске мужских костюмов 
и пальто. позже, после разва-
ла Советского Союза, эти три 
предприятия превратились в 
промышленно-торговую швей-
ную фирму «Элегант» с годовым 
объемом производства более  
420 тысяч костюмов. 

Организация  
трудовой славы

В этом году предприятие 
получило звание «Организа-
ция трудовой славы». 29 апреля 
врио губернатора Сергей Моро-
зов подписал соответствующее 
распоряжение, а 1 мая вручил 
сертификат представителям  
«Элеганта». 

Напомним, закон «О звании 
Ульяновской области «Органи-
зация трудовой славы» был раз-
работан и принят в 2014 году по 

Элегантный 
юбиляр 

По признанию 
Харитоновой, 
сотрудники вставали 
в очередь, чтобы 
подержать в руках 
книгу приказов.

поручению Сергея Морозова. 
Такая работа ведется для уве-
ковечения трудового подвига 
сотрудников предприятий, ра-
ботавших в регионе в годы Ве-
ликой Отечественной войны. 
права носить почетное звание 
удостаиваются организации, 
которые выпускали продук-
цию для нужд обороны страны, 
вели медицинское обслужива-
ние, выпускали сельскохозяй-
ственную продукцию, а также 
внесли значительный вклад в 
развитие научной, образова-

тельной, строительной, транспорт-
ной, энергетической деятельности.  
На сегодняшний день, помимо 
«Элеганта», это почетное звание 
присвоено восьми организациям 
региона: УАЗу, Ульяновскому мо-
торному заводу, Барышской швей-
ной фабрике, заводам «Редуктор», 
«Система», «Утес», «Димитров-
градхиммаш» и областной клини-
ческой больнице.

Бессмертный  
трудовой цех

Сегодня швейную фабрику по-
сетит Сергей Морозов. Он осмотрит 
строительство нового швейного 
цеха, поздравит работников с пред-
стоящими праздниками, встретит-
ся с ветеранами и представителя-
ми организаций трудовой славы. 
Осмотрит глава региона и новую 
историческую экспозицию фабрики 
«Трудовой подвиг фабрики во время 
Великой Отечественной войны». 

«после присвоения почетного 
звания у нас возникла идея и же-
лание документально подтвердить 
тот факт, что наше предприятие 
работало во время войны, и органи-
зовать небольшой музей. Благо кое-
какие экспонаты у нас имеются», 
- рассказала заместитель генераль-
ного директора по общим вопросам  
ОАО «Элегант» Ольга Харитонова. 

Но организовать целый музей - 
задача не такая легкая, как кажется 
на первый взгляд. Она требует вре-

мени и внимания. Организаторам 
пришлось хорошенько порыться в 
архивах и документах военных лет. 
Так в экспозиции выставки появи-
лись первые экспонаты - швейная 
машинка, знамена предприятий за 
трудовые подвиги, книги прика-
зов, ну и, конечно же, сама военная 
одежда - гимнастерки, шинели и 
фуфайки. 

На основе акции «Бессмерт-
ный полк» руководство «Эле-
ганта» приняло решение создать 
свой полк. Вернее, «Бессмертный 
трудовой цех». «Это будет боль-
шая вывеска с фамилиями людей, 
которые работали на фабрике во 
время войны. Это люди не вымыш-
ленные, фамилии взяты из книги 
приказов. Если эта идея понравит-
ся нашему коллективу, цех будет 
формироваться дальше», - объяс-
нила Ольга Харитонова.

Работники  
с полувековым стажем

Стоит отметить, что экспо-
зиция уже заинтересовала мно-
гих. по признанию Харитоновой, 
сотрудники вставали в очередь, 
чтобы подержать в руках книгу 
приказов: «Люди действительно 
гордятся тем, что мы работали во 
время войны». 

Фабрика вообще богата на 
традиции и славится своими со-
трудниками. Например, год назад 
работники проводили на пенсию 
коллегу - Людмилу Васильевну, 
которая проработала здесь 56 лет. 

«Буквально пять лет назад у 
нас работали целыми семьями, 
- признается Ольга Харитонова. 
- Но из-за постепенного спада лег-
кой промышленности молодежь 
старается найти другую работу. Се-
годня более 70 процентов рабочих 
- старше 45 лет». 

почтенный возраст не мешает 
людям трудиться на благо фабри-
ки. Многие по привычке приходят 
на работу в 7, а то и в 6 утра. А для 
многих еще с советского времени 
действует утверждение «выпол-
нить план». 

«Я работаю на «Элеганте»  
38 лет. Начинала швеей, а потом 
перешла из цеха в бухгалтерию. 
Моя мама в свое время тоже рабо-
тала здесь бухгалтером. Мне очень 
нравилась ее работа, вот я и пошла 
по ее стопам», - рассказала бухгал-
тер Галина Юрьевна. Она приняла 
активное участие в организации 
выставочной экспозиции. Кстати, 
ее дети также проработали на фа-
брике с десяток лет. 

«Люди, проработавшие столь-
ко лет на одном предприятии, уже 
герои. Я порой спрашиваю у них: 
«А чего вы детей сюда вели, неуже-
ли больше было негде работать?». 
А мне все говорят: «У нас даже 
мысли другой не было. Вся жизнь 
только в «Элеганте», - рассказала 
Ольга Харитонова.

на энергоресурсы в себестоимости 
трикотажного полотна превышает 
30 процентов. 

Соответственно, возмещение 
части затрат на электроэнергию 
способствует снижению себестои-
мости продукции, что в свою оче-
редь влияет на снижение цены по-
лотна и привлечение новых заказов 
на продукцию.

До конца полугодия в соответ-
ствии с областной госпрограммой 
«Формирование благоприятного 
инвестиционного климата» будет 
утвержден порядок предоставле-
ния субсидий таким организациям, 
на что в бюджете зарезервировано 
3,66 миллиона рублей.

В целях повышения заинтере-
сованности учащихся в получении 
специальности, профессии, вос-
требованной легпромом, будет раз-
работана программа привлечения и 
закрепления молодых кадров. В ее 
рамках предусмотрены предостав-
ление льготного жилья работни-
кам, льготных мест в детских садах, 
организация санаторно-курортного 

лечения и другие меры. Особое 
внимание будет уделено проф-
ориентационный работе с абиту-
риентами и их родителями.

Немаловажным подспорьем 
должно стать содействие вла-

стей в реализации продукции 
местных предприятий. Так, пер-
вый вице-премьер областного 
правительства Александр Чепу-
хин уверен, что в рамках про-
водимых государственных за-

купок («по прямым договорам») 
областными и муниципальными 
учреждениями преимуществен-
ным правом должно обладать 
предприятие-производитель из 
Ульяновской области. Для осу-
ществления контроля вопроса 
организации госзакупок будет 
проведен их мониторинг. 

Впрочем, основной пробле-
мой местного легпрома считает-
ся увеличение объема дешевой 
некачественной продукции зару-
бежного производства. В рамках 
деятельности комиссии по про-
тиводействию незаконному обо-
роту промышленной продукции 
в Ульяновской области иниции-
ровано проведение контрольных 
закупок продукции легпрома в 
целях выявления некачествен-
ных товаров, а с другой стороны, 
утвержден реестр местных про-
изводителей школьной формы, 
чья продукция рекомендована к 
применению.
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Пульс 
регионов
УльянОвск

сАМАРА

Нижний Новгород

Ульяновск

Казань

Киров

Пермь

Уфа

Оренбург

Самара

Пенза

Саранск

Саратов

Ижевск

Йошкар-Ола

Чебоксары

нИЖнИЙ 
нОвГОРОД УФА

ИЖевскЧеБОксАРЫ

Строительство Фрунзенского моста 
в Самаре выходит на новый этап: ра-
боты по его возведению начались на 
правом берегу реки Самары - в райо-
не старого города. Ранее стройка ве-
лась только на левом берегу. 
- Здесь будет выполнен комплекс 
работ, включающий строительство 
транспортной развязки на улице 
Фрунзе и возведение трех опор мо-
ста через реку Самару. Эти опоры 
расположены в районе улицы Фрунзе 
- можно сказать, что стройка «вышла 
в город», - отмечает директор по реа-
лизации проекта АО «СТГ» Константин 
Юрьевич Агалаков. - Для нас это важ-
ный этап реализации проекта. Фрун-
зенский мост соединит не просто два 
берега, а две части города - Куйбы-
шевский район и исторический центр 
Самары.
На правом берегу реки Самары так-
же будет построена транспортная 
развязка с выходом на ключевые 
улицы города - Фрунзе, Куйбышева, 
Чапаевская и Крупской. Она будет 
включать в себя 10 съездов. Сейчас 
строители приступили к возведению 
девятого съезда, который будет про-
ходить вдоль берега реки Самары и 
выходить на улицы Молодогвардей-
ская и Крупской. В настоящий момент 
возводится подпорная стена из желе-
зобетона, которая выполняет вспо-
могательную функцию и служит для 
укрепления грунта крутых откосов. 
Будущая развязка является одним 
из ключевых объектов - она позволит 
разгрузить транспортный поток, дви-
жущийся в сторону старого города.
Также продолжаются работы и на 
левом берегу. Завершение строи-
тельства шестиполосного мостового 
перехода «Фрунзенский» заплани-
ровано на конец 2018 года. Общая 
протяженность новой автомобиль-
ной трассы составит 2,67 километра. 
Мост обеспечит выход на федераль-
ную трассу М-32 (Самара - Актюбинск 
- Чимкент), а также к трассам местно-
го значения. 

5,7 Млн 
РУБлеЙ БУДет вЫДеленО 
нА сОзДАнИе тРетьеГО 
ЦентРА МОлОДеЖнОГО 
ИннОвАЦИОннОГО 
твОРЧествА нА теРРИтОРИИ 
УльянОвскОЙ ОБлАстИ.

Нижегородская область вошла в де-
сятку российских регионов с самыми 
высокими темпами роста оборота 
розничной торговли. По данным Рос-
стата за I квартал, оборот в регионе 
составил 212,4 млрд рублей, на 3,6% 
превысив результат аналогичного 
периода прошлого года. Доля рынков 
в обороте составила 4,7%, большая 
часть оборота (95,3%) сформирована 
торгующими организациями и ИП. Со-
гласно данным статистики, в среднем 
по стране темпы роста оборота роз-
ничной торговли в годовом исчисле-
нии снизились на 5,4%. В частности, 
снижение отмечено в Москве (-11,5%), 
Санкт-Петербурге (-1%), Татарстане 
(-1,4%). 

Госкомитет Республики Башкор-
тостан по транспорту и дорожному 
хозяйству совместно с Куйбышев-
ским филиалом ОАО «ФПК» запу-
скает дневной экспресс по марш-
руту «Уфа - Самара - Саратов». Как 
отмечает председатель Гостранса 
РБ Ильяс Муниров, развитие меж-
региональных транспортных и куль-
турных связей, туризма является 
приоритетным направлением в 
Башкортостане: «Дневной экспресс 
свяжет региональные центры и смо-
жет доставлять пассажиров из Уфы 
до Самары за 7 часов». С запуском 
данного поезда планируется органи-
зовать интермодальные перевозки, 
а также подвоз жителей к станциям 
комфортабельными автобусами.

Ижевский автозавод удерживает 
высокие объемы производства. 
Сейчас в сутки с конвейера сходит 
500 автомобилей. Всего в 2016 году 
предприятие планирует выпустить 
90 тысяч машин, из них 60 тысяч 
- автомобили «Лада-Веста». По сло-
вам президента АвтоВАЗа Николя 
Мора, с марта эта модель находится 
в числе пяти наиболее продаваемых 
автомобилей на рынке РФ. Мор не 
исключает, что в ближайшее время 
«Лада-Веста» будет экспортировать-
ся за рубеж. 

81 РУБль - стОлькО 
сОстАвляет стОИМОсть нАБОРА 
ПРОДУктОв ПИтАнИя в сМене 
ДетскОГО ДневнОГО лАГеРя  
в ЧеБОксАРАх, УстАнОвленнАя 
ПОстАнОвленИеМ кАБМИнА 
РесПУБлИкИ. нА сОДеРЖАнИе 
летнИх ПРИшкОльнЫх лАГеРеЙ  
Из ГОРОДскОГО БюДЖетА 
вЫДеленО 4 Млн РУБлеЙ.

«iВолга-2016» 
ждёт
В этом году заявки для 
участия в молодежном 
форуме подали  
6,5 тысячи человек.

Яна Крапивина �

До старта масштабного мероприятия 
осталось всего несколько дней. По тради-
ции молодежный форум Приволжского 
федерального округа «iВолга-2016» прой-
дет на территории фестивального парка 
Самарской области (Мастрюковские озе-
ра). Он продлится с 15 по 25 июня. 

По словам организаторов, интерес 
к форуму растет год от года. В этот раз 
желающих участвовать набралось 6,5 
тысячи человек, конкурс составил более 
3 человек на место. По итогам регистра-
ции самое большое количество заявок 
- свыше 2 тысяч - подали представители 
Самарской области, на втором месте Ре-
спублика Башкортостан - 530 заявок. Все 
представленные проекты прошли тща-
тельный отбор. В итоге участие в форуме 
примут только две тысячи ребят. Улья-
новскую область на «iВолга-2016» пред-
ставит делегация из 139 человек.

Работа форума будет организова-
на в рамках девяти тематических смен: 
«Инновации и техническое творчество», 
«Ты - предприниматель», «Культурный 
БУМ», «Медиа-волна», «Малая Родина - 
большие возможности», «Поколение до-
бра», «Спортивная молодежь - здоровая 
нация», «Политика», «Патриот». Кроме 
того, в этом году запланирована рабо-
та иностранной смены «iВолга-Global», 
участниками которой станут студенты 
Высшего коммерческого института Па-
рижа. Также на фестивальной поляне 
пройдет российско-китайский форум.

- В рамках российско-китайской сме-
ны планируется работа по пяти направле-
ниям: культурно-лингвистическое, пред-
принимательство, наука и инновации, 
туризм, культура и искусство, средства 
массовой информации, - объясняет руко-
водитель международной смены Викто-
рия Левченко.

Грантовый фонд «iВолги-2016» пре-
высит 14 млн рублей. Финансовая со-
ставляющая складывается из нескольких 
источников. Первый - Фонд развития 
гражданского общества - партнер аппа-
рата полномочного представителя Пре-
зидента РФ в ПФО, сформированный из 
перечислений различных коммерческих 
структур, которые разделяют принципы 
социальной ответственности бизнеса. 
Второй источник - грантовый фонд Фе-
дерального агентства по делам молодежи. 
Также в ходе работы форума могут быть 
утверждены специальные награды, среди 
которых поездка на Байконур, междуна-
родные стажировки, участие в других об-
разовательных форумах и другие.

В рамках форума уже второй год 
предусмотрена возможность для участия 
представителям групп маломобильной 
молодежи: размещение в отдельных спе-
циально оборудованных палатках, на-
личие пандусов и гладких дорожек для 
колясок. В прошлом году в лагере для 
людей с ограниченными возможностями 
здоровья смогли поучаствовать 19 чело-
век, в этом году планируется 40.

Культурная составляющая «iВолги» 
будет ознаменована Годом кино в России. 
На форуме пройдет фестиваль корот-
кометражных фильмов (каждый регион 
ПФО представит свой фильм). Также 
впервые пройдет фестиваль музыкаль-
ных коллективов. Отдельным украшени-
ем поляны форума станет конкурс арт-
объектов среди регионов Приволжского 
федерального округа. В качестве гостей 
на мероприятие приглашены известные 
спортсмены, актеры, политики.



11ИНФОРМАЦИОННЫЙ ПОРТАЛ
www.ulpravda.ru

https://twitter.com/ul_MediaCenter

https://www.facebook.com/ulpravda

https://vk.com/ulpravdanews
недвижимостьУльяновская правда

www.ulpravda.ru
10 июня 2016
пятница № 79 (23.912)

надЯ аКулова �

Споры вокруг кадастровой сто-
имости земельных участков явля-
ются, пожалуй, трендом нынешнего 
года. Вопросы, так или иначе связан-
ные с оспариванием результатов го-
сударственной кадастровой оценки, 
и то, как этот процесс влияет на на-
логообложение, не раз становились 
предметом исследования высших 
судебных инстанций. Подобное по-
ложение дел вполне объяснимо.

Результаты кадастровой оценки 
земель затрагивают экономические 
интересы всех собственников зе-
мельных участков, и не только их. 
Ведь исходя из кадастровой стоимо-
сти земельного участка рассчитыва-
ются и арендные платежи за поль-
зование земельными участками, 
находящимися в муниципальной 
собственности. С введением налога 
на недвижимость этот круг, очевид-
но, только расширится. А это, в свою 
очередь, означает, что вопросы, каса-
ющиеся порядка оспаривания када-
стровой стоимости земельных участ-
ков, в ближайшей перспективе едва 
ли утратят статус актуальных. Что-
бы преуспеть на данном поприще, 
собственникам земельных участков 
(и не только им) нужно учесть ряд 
нюансов, о которых «Ульяновская 
правда» попросила рассказать  на-
чальника отдела землеустройства, 
мониторинга земель и кадастровой 
оценки недвижимости Управления 
Росреестра по Ульяновской области 
Евгению Дронь.                                        

- Евгения Юрьевна, на что же 
необходимо обратить внима-
ние налогоплательщикам в 2016 
году?

-  Конечно же, это организо-
ванные в текущем году работы по 
кадастровой оценке всех земель-
ных участков, расположенных на 
территории области с наиболее 
распространенными категориями 

земель, - это земли населенных пун-
ктов и земли сельскохозяйственно-
го назначения. Учитывая, что с даты 
проведения действующей на сегод-
няшний момент оценки прошло 5 
лет - максимально допустимый срок 
действия показателей кадастровой 
оценки без ее актуализации, прове-
дение данных работ является необ-
ходимостью.

Так, в перечни земельных участ-
ков, подлежащих оценке, вошли все 
земельные участки с указанными 
категориями, сведения о которых 
содержались в государственном ка-
дастре недвижимости по состоянию 
на 1 января 2016 года, соответствен-
но, эта дата  является датой оценки 
земельных участков.

- Кто организовывает работы? 
- Департамент государственного 

имущества и земельных отношений 
Ульяновской области, который пла-
нирует завершение оценочных ра-
бот уже к концу этого года. В этом 
случае налог на земельные участки 

с указанными категориями за 2016 
год можно будет начислять, исходя 
из результатов новой кадастровой 
оценки. 

- В настоящее время кадастро-
вую стоимость земли боль-
шинство налогоплательщиков 
узнают лишь при получении 
налогового уведомления. При 
этом пересмотр стоимости 
участков интересен с точки 
зрения оптимизации налогоо-
бложения…

- Сегодня невозможно спрогно-
зировать уменьшение (увеличение) 
кадастровой стоимости каждого 
конкретного земельного участка по 
отношению к предыдущим резуль-
татам, однако проконтролировать 
полученные результаты в рамках 
оценки своих участков  налогопла-
тельщикам все-таки стоит. 

Во-первых, невозможно при та-
ком объеме работ исключить техни-
ческие ошибки, допущенные оцен-
щиком при определении стоимости 

(опечатки, ошибки в арифметиче-
ских действиях и др.). Во-вторых, 
несмотря на то, что результаты 
кадастровой оценки должны быть 
максимально приближены к ры-
ночной стоимости объектов оцен-
ки, невозможно учесть все нюансы 
конкретного земельного участка, 
что влечет усреднение кадастровой 
стоимости.

Так, если, по мнению налогопла-
тельщика, кадастровая стоимость 
завышена (занижена), необходимо 
помнить, что к результатам этих 
оценок также будет применяться 
предусмотренная законом возмож-
ность оспаривания результатов 
кадастровой оценки в комиссии по 
рассмотрению споров о результатах 
определения стоимости.

-  Получается, стоимость не 
устраивает - можно с иском в 
суд идти?

- Результаты кадастровой оцен-
ки объектов недвижимости (вклю-
чая земельные участки) могут быть 
оспорены в суде или комиссии по 
рассмотрению споров о результа-
тах определения кадастровой стои-
мости. При этом новая редакция  
ст. 24.18 Закона об оценочной дея-
тельности теперь содержит ого-
ворку о том, что досудебное обжа-
лование в комиссии результатов 
определения кадастровой стоимо-
сти не является обязательным толь-
ко для физических лиц.

- Евгения Юрьевна, прежние 
правила предусматривали воз-
можность обжалования ре-
зультатов кадастровой оцен-
ки в течение шести месяцев со 
дня внесения данных об оценке 
в государственный кадастр не-
движимости. Этого времени, 
как показала практика, недо-
статочно.

- Новые правила предусматри-
вают возможность обжалования 
оценки вплоть до внесения в ка-

дастр результатов следующей (оче-
редной) оценки, но не позднее пяти 
лет с даты внесения обжалуемых 
результатов в кадастр.

Основания для обжалования 
результатов оценки не изменились. 
Как и раньше, это:

недостоверность сведений об 
объекте недвижимости, использо-
ванных при определении его када-
стровой стоимости;

установление в отношении объ-
екта недвижимости его рыночной 
стоимости на дату, по состоянию на 
которую была установлена его ка-
дастровая стоимость.

Заявление о пересмотре када-
стровой стоимости комиссия, как и 
раньше, будет рассматривать в тече-
ние одного месяца с даты поступле-
ния такого заявления.

Если основанием для пересмо-
тра результатов оценки послужили 
недостоверные сведения, то комис-
сия может принять одно из двух 
решений: либо отклонить заявле-
ние, либо пересмотреть результаты 
оценки.

Если заявление подано на осно-
вании установления в отчете рыноч-
ной стоимости объекта недвижимо-
сти, комиссия принимает решение 
об определении кадастровой стои-
мости объекта недвижимости в раз-
мере его рыночной стоимости либо 
отклоняет это заявление.

- На какую дату могут быть 
оспорены результаты када-
стровой оценки?

- Следует отметить, что в со-
ответствии с Законом об оценке 
рыночная стоимость земельного 
участка для целей подачи заявле-
ния о пересмотре его кадастровой 
стоимости определяется на дату, по 
состоянию на которую была уста-
новлена кадастровая стоимость та-
кого земельного участка, т.е.  в слу-
чае, если кадастровая стоимость 
участка была определена в рамках 
новой оценки - это 01.01.2016 г.

Если установленный размер  
кадастровой стоимости не устраивает…

Азбука консультанта

до окончания
подписки на газету

осталось  

20  дней

в почтовых 
отделениях 

Регионы лишат права 
устанавливать тарифы 
на капремонт

Каким должен быть расчет взносов на 
капремонт и в какой очередности его про-
изводить, решат в правительстве

Одновременно с  появлением в пла-
тежках за коммунальные услуги графы за 
капремонт во многих регионах начались 
волнения граждан, связанные с этим нов-
шеством. Главными вопросами были - «не 
украдут ли наши деньги и когда начнется 
капремонт в моем доме».

Восьмого июня  в Государственную 
думу внесен законопроект, подготовлен-
ный спикером палаты Сергеем Нарышки-
ным и председателем Комитета Госдумы 
по гражданскому, уголовному, арбитраж-
ному и процессуальному законодательству 
Павлом Крашенинниковым. Документ 
изменяет порядок проведения капремонта 
многоквартирных домов и устанавливает 
обязательную дифференциацию взносов, 
зависящую от типа и технического состоя-
ния дома.

«Важно, чтобы информация  до граж-
дан доходила, - считает Павел Крашенин-
ников. - Поэтому  мы и предлагаем  создать 
соответствующую систему, чтобы гражда-
не в Интернете видели, что с их деньгами, 
на какой стадии ремонт».

Поправки обязывают региональные 
и муниципальные власти передавать в 
информационну систему ЖКХ дополни-
тельные сведения о ходе проведения капи-
тального ремонта, о критериях очередно-
сти капитального ремонта, об изменениях 
региональных программ. Также органы 
местного самоуправления должны будут 
уведомить  граждан о  последствиях не-
принятия решения о выборе способа фор-
мирования фонда капитального ремонта.

По данным Минстроя, в рамках про-
граммы капремонта за 30 лет в России 
нужно отремонтировать 735 тысяч домов 
общей площадью 2,3 миллиарда квадрат-
ных метров. В 2015 году с граждан на кап-
ремонт было собрано почти 100 миллиар-
дов рублей, а использовано было только 

25 миллиардов. На эти средства было от-
ремонтировано в  20 тысячах многоквар-
тирных домах общей площадью 4,5 мил-
лиона квадратных метров, сообщает Фонд 
содействия реформированию жилищно-
коммунального хозяйства.

Собственника позвали 
на собрание

С 29 апреля 2016 года вступил в силу 
приказ Минстроя России о новых пра-
вилах оформления  протоколов общих 
собраний собственников жилья в много-
квартирных  домах  и порядке передачи 
копий решений и протоколов собраний в 
региональные органы Госжилнадзора. Об 
этом на заседании очередного штаба по 
ЖКХ напомнил руководителям управ-
ляющих компаний  помощник прокурора 
Димитровграда Алексей Зиновьев.

Правила включают в себя ряд нововве-
дений. Например, подписывать протокол 
теперь должны не только председатель, 
секретарь собрания, но и все участники со-
брания. Информация о присутствующих 
на собрании физических лицах должна 
содержать не только фамилию,  имя, отче-
ство, но и реквизит документа, подтверж-
дающего право собственности на кварти-
ру. А у представителя физлица на руках 
должен быть документ, дающий ему на это 
полномочия.  У представителей  юриди-
ческих лиц, являющихся собственниками 
помещений в МКД, также должны быть  
все правоустанавливающие документы.

В случае если присутствующих на об-
щем собрании более 15 человек, приказом 
Минстроя установлено право оформить их 
списком с указанием всех установленных 
приказом  реквизитов. Список является 
обязательным приложением к протоколу.

Управляющим компаниям следует до-
нести новые правила по проведению со-
браний в МКД до старших по домам для 
того, чтобы  впредь не допускать фактов 
неправомерно вынесенных решений соб-
ственников жилья.
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Извещение
Кадастровым инженером Дудочкиной Светланой Федоровной, 433870, 

Ульяновская область, р.п. Новоспасское, ул. Горшенина, д. 41а, novospasskoe_
rosinv69@mail.ru, тел. 89276321724, квалификационный аттестат № 73-14-232 
в отношении земельного участка, входящего в состав землепользования  с 
кадастровым № 73:06:020901:49, категория земель - земли сельскохозяй-
ственного назначения, вид разрешенного использования - для сельскохозяй-
ственного производства, расположенного по адресу: Ульяновская область, 
Кузоватовский район, СПК «Уваровский», выполнены работы по подготовке 
проекта межевания земельных участков. 

Участки  расположены в северо-восточной, центральной,  юго-западной 
частях кадастрового квартала 73:06:020901. Местоположение: установлено 
относительно ориентира, расположенного в границах участка. Почтовый 
адрес ориентира: Ульяновская область, Кузоватовский район, МО «Коромыс-
ловское сельское поселение», село Уваровка.

Заказчиком проекта межевания земельных участков  является адми-
нистрация «Коромысловское сельское поселение» Кузоватовского района 
Ульяновской области (РФ, Ульяновская область, Кузоватовский район, с. Ко-
ромысловка, ул. Парковая, дом № 3).

С проектом межевания земельных участков можно ознакомиться по 
адресу: Ульяновская область, р.п. Новоспасское, ул. Горшенина, д. 41а,    
тел. 89276321724 с понедельника по пятницу с 9.00 до 17.00 в течение 30 
(тридцати) дней со дня опубликования данного извещения. Предложения 
по доработке проекта межевания земельных участков и возражения отно-
сительно местоположения  границ и размера  выделяемых земельных участ-
ков  принимаются в письменной форме в течение 30 (тридцати) дней со дня 
опубликования данного извещения  по адресу: 433870, Ульяновская область, 
р.п. Новоспасское, ул. Горшенина, д. 41а, novospasskoe_rosinv69@mail.ru,  
тел.  89276321724. 

 Собрание   заинтересованных  лиц   по  поводу  согласования местополо-
жения границ земельных участков состоится по адресу: 433870, Ульяновская 
область, р.п. Новоспасское, ул. Горшенина,  д. 41а  9 июля  2016 г. в 10 часов  
00 минут.    

При  проведении  согласования  местоположения границ при  себе  не-
обходимо  иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о 
правах на земельный участок. 

Извещение
Кадастровым инженером Дудочкиной Светланой Федоровной, 433870, 

Ульяновская область, р.п. Новоспасское, ул. Горшенина, д. 41а, novospasskoe_
rosinv69@mail.ru, тел. 89276321724, квалификационный аттестат № 73-14-232  
в отношении земельного участка, входящего в состав землепользования  с 
кадастровым № 73:06:021601:2, категория земель - земли сельскохозяйственно-
го назначения, вид разрешенного использования - для сельскохозяйственного 
производства, расположенного по адресу:  Ульяновская область, Кузоватовский 
район, СПК «Баевский»,  выполнены работы по подготовке проекта межевания 
земельных участков. 

Участки  расположены в северо-западной, северо-восточной, централь-
ной, западной, юго-западной, южной, восточной и юго-восточной частях 
кадастрового квартала 73:06:021601. Местоположение установлено относитель-
но ориентира, расположенного в границах участка. Почтовый адрес ориентира: 
Ульяновская область, Кузоватовский район, МО «Коромысловское сельское 
поселение», село  Баевка.

Заказчиком проекта межевания земельных участков является Дементьева 
Галина Николаевна (РФ, Ульяновская область, Кузоватовский район, с. Баевка, 
ул. Московская, дом № 25).

С проектом межевания земельных участков можно ознакомиться по 
адресу: Ульяновская область, р.п. Новоспасское, ул. Горшенина, д. 41а,    
тел. 89276321724 с понедельника по пятницу с 9.00 до 17.00 в течение 30 (трид-
цати) дней со дня опубликования данного извещения. Предложения по до-
работке проекта межевания земельных участков и возражения относительно 
местоположения  границ и размера выделяемых земельных участков  принима-
ются в письменной форме в течение 30 (тридцати) дней со дня опубликования 
данного извещения  по адресу: 433870, Ульяновская область, р.п. Новоспасское, 
ул. Горшенина, д. 41а, novospasskoe_rosinv69@mail.ru,  тел. 89276321724. 

Собрание   заинтересованных   лиц   по   поводу   согласования местополо-
жения границ земельных участков состоится по адресу: 433870, Ульяновская 
область, р.п. Новоспасское, ул. Горшенина,  д. 41а  9 июля  2016 г. в 10 часов   
00 минут.    

При  проведении  согласования  местоположения границ при  себе  необхо-
димо  иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах 
на земельный участок. 

В понедельник, 25 июля 2016 года, в 12.00 (начало реги-
страции в 11.30) в здании школы, расположенном по адресу: 
Ульяновская область,  Старомайнский район, с. Грибовка, со-
стоится   общее собрание участников долевой собственности  
на земельный участок с кадастровым номером 73:16:020201:10, 
земельные доли которых были получены при приватизации 
сельскохозяйственных угодий СПК «Октябрь» Старомайн-
ского района Ульяновской области.  Явка собственников обя-
зательна. При себе иметь паспорт (действующему по доверен-
ности - подлинник доверенности) и свидетельство на право 
собственности на землю. Собрание дольщиков созывается  по 
предложению  Милюшкина С.В., действующего по доверенно-
сти за А.В. Ямщикова и  Е.Ю. Субботкина в  соответствии с 
ФЗ-№101  «Об обороте  земель сельскохозяйственного назна-
чения» от 24 июля 2002 г.

Повестка дня собрания:
1. Уточнение списков собственников и размеров долей на 

земельный участок с кадастровым номером 73:16:020201:83, 
73:16:020201:82, образованный на основании проекта межева-
ния СПК «Октябрь»  Старомайнского района Ульяновской об-
ласти,  носящего временный характер;

2. Выборы лица, уполномоченного от имени участников 
долевой собственности без доверенности действовать при 
согласовании местоположения границ земельных участков, 
одновременно являющихся границей земельного участка, на-
ходящегося в долевой собственности, при обращении с заяв-
лениями о проведении государственного кадастрового учета и 
государственной регистрации прав на недвижимое имущество 
в отношении земельного участка, находящегося в долевой соб-
ственности, и образуемых из него земельных участков, а также 
заключать договора аренды данного земельного участка и со-
глашения об установлении частного сервитута в отношении 
данного земельного участка, в том числе об объеме и о сроках 
таких полномочий.

Вниманию руководителей 
промышленных и сельскохозяй-
ственных предприятий, органи-
заций, индивидуальных пред- 
принимателей, других земле-
пользователей и частных лиц!

По территории районов Ре-
спублики Татарстан, Ульяновской 
области, Республики Чувашия, 
Республики Марий Эл прохо-
дят трассы магистральных га-
зопроводов, эксплуатируемые  
ООО «Газпром трансгаз Казань», 
по которым осуществляется по-
ставка природного газа и этана 
промышленным  и  сельскохо-
зяйственным  предприятиям,  на-
селению  и другим  категориям 
потребителей.

Районы прохождения газо-
проводов нанесены на карты 
землепользования районов субъ-
ектов Российской Федерации и 
непосредственно обозначены на 
местности опознавательными 
знаками (со щитами- указателя-
ми), на которых приведены:

- наименование трубопрово-
да или входящего в его состав 
сооружения и его техническая 
характеристика;

- местоположение оси трубо-
провода от основания знака;

- привязка знака (км, пк) к 
трассе;

- размеры охранной зоны;
- телефоны и адреса диспет-

черской и аварийной служб про-
изводственного подразделения 
предприятия трубопроводного 
транспорта, эксплуатирующего 
данный участок трубопровода.

МАГИСТРАЛЬНЫЙ ГАЗО-
ПРОВОД - ЭТО ИСТОЧНИК 
ПОВЫШЕННОЙ ОПАСНОС-
ТИ (взрыв газовоздушной смеси, 
открытый огонь и термическое 
воздействие пожара, обрушение 
и повреждение зданий, сооруже-
ний, разрушение трубопровода 
с разлетом осколков металла и 
грунта).

Магистральные газопрово-
ды высокого давления явля-
ются взрывопожароопасными 
объектами повышенного риска, 
их безопасность находится под 
постоянным контролем всех 
заинтересованных служб. На-
рушение правил безопасности 
в охранной зоне и в зоне мини-
мально допустимых расстояний 
газопроводов чревато серьезны-
ми последствиями. В безопасной 
эксплуатации объектов системы 
газо-снабжения должны быть 
заинтересованы не только соот-
ветствующие службы, но и все 
жители субъектов Российской  
Федерации.

В целях исключения возмож-
ных повреждений трубопрово-
дов установлены ОХРАННЫЕ Р
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а

Информация

Магистральный газопровод - 
это источник повышенной опасности

В охранных зонах трубопроводов всем лицам и 
организациям запрещается производить всякого 
рода действия, которые могут нарушить 
нормальную эксплуатацию трубопроводов либо 
привести к их повреждению.

ЗОНЫ («Правила охраны ма-
гистральных трубопроводов», 
утвержденныt Минтопэнерго 
РФ 29.04.1992 г. и Постановле-
нием Госгортехнадзора РФ от 
22.04.1992 г. № 9):

- для трубопроводов в виде 
участка земли, ограниченного 
условными линиями, проходя-
щими в 25 м от оси трубопровода, 
с каждой стороны;

- для газораспределительных 
станций в виде участка земли, 
ограниченного замкнутой лини-

ей, отстоящей от границ терри-
торий указанных объектов на 100  
метров во все стороны.

В охранных зонах трубопро-
водов всем лицам и организа-
циям запрещается производить 
всякого рода действия, которые 
могут нарушить нормальную экс-
плуатацию трубопроводов либо 
привести к их повреждению, в 
частности:

- перемещать, засыпать и 
ломать опознавательные и сиг-
нальные знаки, контрольно-
измерительные пункты;

- открывать люки, калитки и 
двери необслуживаемых усили-
тельных пунктов кабельной свя-
зи, ограждений узлов линейной 
арматуры, станций катодной и 
дренажной защиты, линейных 
и смотровых колодцев и других 
линейных устройств и закрывать 
краны и задвижки, отключать 
или включать средства связи, 
энергосбережения и тепломеха-
ники трубопроводов;  

- устраивать всякого рода 
свалки, выливать растворы кис-
лот, солей и щелочей;

- разрушать берегоукрепи-

тельные сооружения, водопро-
пускные устройства, земляные и 
иные сооружения (устройства), 
предохраняющие трубопроводы 
от разрушения, а прилегающую 
территорию и окружающую мест-
ность - от аварийного разлива 
транспортируемой продукции; 

- бросать якоря, проходить 
с отданными якорями, цепями, 
лотами, волокушами и тралами, 
производить дноуглубительные 
и землечерпальные работы;

- разводить огонь и размещать 

какие-либо открытые или закры-
тые источники огня.

В охранных зонах трубопро-
водов без письменного разреше-
ния предприятий трубопровод-
ного транспорта запрещается:                                             

- возводить любые постройки 
и сооружения;

- высаживать деревья и ку-
старники всех видов, складиро-
вать корма, удобрения, материа-
лы, сено и солому, располагать 
коновязи, содержать скот, выде-
лять рыбопромысловые участки, 
производить добычу рыбы, а так-
же водных животных и растений, 
устраивать водопои, производить 
колку и заготовку льда;

- сооружать проезды и пере-
езды через трассы трубопрово-
дов, устраивать стоянки автомо-
бильного транспорта, тракторов 
и механизмов, размещать сады и 
огороды;

- производить мелиоратив-
ные земляные работы, сооружать 
оросительные и осушительные 
системы;

- производить всякого рода 
открытые и подземные, горные, 
строительные, монтажные и 

взрывные работы, планировку 
грунта;

- производить геологосъемоч-
ные, геологоразведочные, поис-
ковые, геодезические и другие 
изыскательские работы, связан-
ные с устройством скважин, шур-
фов и взятием проб грунта (кро-
ме почвенных образцов).

Перед началом строительных 
работ предприятия, организации 
или отдельные граждане, произ-
водящие эти работы, обязаны по-
лучить письменное разрешение 

диаметра газопровода, степени 
ответственности объектов и слу-
жат для обеспечения безопасно-
сти этих объектов, но не менее 
значений, указанных в табл. 4 
СП36.13330.2012. Свод правил. 
Магистральные трубопроводы 
(актуализированная редакция 
СНиП 2.05.06-85*).

Застройка зон минималь-
но допустимых расстояний до 
газопроводов не допускается. 
Здания, строения и сооружения, 
построенные ближе установлен-
ных строительными нормами и 
правилами минимальных рас-
стояний до объектов систем га-
зоснабжения, подлежат сносу за 
счет средств юридических и фи-
зических лиц, допустивших на-
рушения.

Органы исполнительной вла-
сти и должностные лица, гражда-
не, виновные в нарушении правил 
охраны магистральных газопро-
водов, газораспределительных 
сетей и других объектов систем 
газоснабжения, строительстве 
зданий, строений и сооруже-
ний без соблюдении безопасных 
расстояний до объектов систем 
газоснабжения или в их умыш-
ленном блокировании либо по-
вреждении, иных нарушающих 
бесперебойную и безопасную ра-
боту объектов систем газоснабже-
ния незаконных действиях, несут 
ответственность в соответствии с 
законодательством Российской 
Федерации.

Для получения точной ин-
формации о местоположении ма-
гистральных газопроводов необ-
ходимо письменно обратиться в 
ООО «Газпром трансгаз Казань»: 
факс: 8 (843) 264-57-02, e-mail: 
info@tattg.gazprom.ru.

При обнаружении утечек 
газа или других неисправностей 
на объектах магистральных га-
зопроводов просим сообщить 
местному органу власти, а так-
же эксплуатирующей органи-
зации ООО «Газпром трансгаз 
Казань» по адресу: 420073, РТ,  
г. Казань, ул. Аделя Кутуя, 
д. 41, круглосуточный теле-
фон диспетчерской службы  
8 (843) 264-58-12 или по телефо-
ну экстренной службы - 04.

БУДЬТЕ ВНИМАТЕЛЬНЫ 
И ОСТОРОЖНЫ ВБЛИЗИ 
ТРУБОПРОВОДОВ!

эксплуатирующей организации 
на производство работ в охран-
ной зоне минимально допусти-
мых расстояний газопроводов по 
установленной форме.

А также для магистраль-
ных газопроводов установлены 
ЗОНЫ МИНИМАЛЬНО ДО-
ПУСТИМЫХ РАССТОЯНИЙ 
от осей газопроводов до на-
селенных пунктов, отдельных 
промышленных и сельскохозяй-
ственных предприятий, зданий 
и сооружений, отдельно стоящих 
нежилых и подсобных строений, 
гаражей и открытых стоянок для 
транспорта, коллективных са-
дов, автомобильных и железных 
дорог. Зоны минимально допу-
стимых расстояний определя-
ются в зависимости от класса и 
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При этом сам контракт рас-
считан на два года и под-

разумевает вложение 100 миллио-
нов федеральных средств. Город же 
должен выделить 1,010 миллиона в 
этом году, всю оставшуюся сумму - в 
следующем. Все деньги должны рас-
пределиться на 13 участков крупных 
магистралей. Таких, к примеру, как 
Димитровградское шоссе. Исключе-
ние составила лишь улица Полбина, 
там планируется расширить пеше-
ходную дорогу к автовокзалу. 

Проект, которого нет
При дальнейшем разборе обна-

ружились и другие моменты, тре-
бующие особого внимания. Соглас-
но требованиям к потенциальным 
исполнителям, контракт на наличие 
допуска СРО (свидетельства саморе-
гулируемой организации) необязате-
лен. Получается, что та организация, 
которая предложит наименьшую 
цену, сможет получить 200 миллио-
нов на ремонт дорог, даже не имея со-
ответствующего допуска. 

Также потенциальному исполни-
телю установлена планка наличия 
опыта общестроительных работ всего 
в 20 процентов от всей деятельности. 
Значит, исполнитель может выиграть 
аукцион, не имея должного опыта 
строительства дорог. 

«Довольно странно отдавать боль-
шой ремонт в одни руки», - заметили 
активисты ОНФ.

Рустам Садыков заметил, что по-
добные работы должны выполняться 
организациями, имеющими допуски 
СРО, поскольку устройство основа-
ния и покрытие автомобильных до-
рог, в том числе укрепление вяжущим 
материалом, устройство дренажных 
устройств и водоотведения - на все 
это должен выдаваться соответству-
ющий допуск. 

«Еще больший вопрос вызывает 
то, что к технической документации 
не приложен проект на строитель-
ство работ. Получается, что мы в го-
роде на 200 миллионов чиним дороги 
на 13 улицах без проекта. Хотя тех-

- В ходе строи-
тельства ком-

плекса мы столкнулись с 
серьезными проблемами, 
- констатировал еще ми-
нувшей зимой вице-спикер 
Законодательного собра-
ния Игорь Тихонов. - Они 
были связаны с необяза-
тельностью подрядчика, 
который выиграл конкурс, 
а потом бросил объект. 
При этом горе-подрядчик 
еще и задолжал больше 20 
миллионов рублей за не-
выполненные работы.

Кроме того, вскрылись 
очень серьезные недора-
ботки в проектно-сметной 
документации. Ее делала 
иногородняя организация, 
которая затем практиче-
ски отказалась от сопрово-
ждения проекта. Как след-
ствие, все крупные работы 
потребовали изменений в 
ПСД. Все вместе это вы-
звало серьезные задержки 
в строительстве.

После смены генпод-
рядчика и составления 
новой ПСД строительство 
возобновилось.

На сегодняшний день 
объект практически до-
строен. Первый этаж 
ФОКа оштукатурен, гото-
вы  электропроводка и си-
стема отопления. Ведутся 
отделочные работы, в бли-
жайшее время начнется 
благоустройство прилега-
ющей территории. Перво-
го сентября ФОК должен 
быть сдан в эксплуатацию.

Сложнее обстоит ситу-
ация с возведением спор-
тивного объекта в Инзе. 

Новый ФОК здесь  функ-
ционирует уже три года. 
Очередь - за бассейном.

Как признались Сер-
гею Морозову чиновники, 
ответственные за строи-
тельство, объект находится 
в сложной ситуации. Цо-
кольный этаж здания стал 
рушиться, в некоторых ме-
стах уже появилась ржав-
чина… Дело в том, что из-за 
нехватки средств стройка 
фактически заморозилась. 
По сводной смете прошло-
го года на строительство 

требовалось 126 миллио-
нов рублей. Львиная доля 
этой суммы - 96 миллио-
нов рублей - нужна была на 
проведение строительно-
монтажных работ. Выход 
из сложившейся ситуации 
ответственные за строи-
тельство видят один: необ-
ходимо в срочном порядке 

изыскать 40 миллионов 
рублей, чтобы закрыть 
контур здания и провести 
тепло.

- Нельзя бездейство-
вать. В любой, даже крайне 
тяжелой ситуации, надо 
искать спасительный вы-
ход, - заявил глава региона. 
- В ситуации с бассейном  в 
Инзе, я считаю, надо посту-
пить следующим образом: 
заключить концессионное 
соглашение. Именно таким 
способом  на днях мы ввели 
в строй новый детский сад 
в Барыше. Или вы хотите, 
чтобы все окончательно за-
ржавело и разрушилось?

Руководство Ульянов-
ска доложило врио губер-
натора о ситуации со стро-
ительством нового ФОКа в 
региональном центре.

- Спортивный объект 
будет построен на Нижней 
Террасе, на улице Шофе-
ров, - рассказал глава адми-
нистрации города Алексей 
Гаев. - На днях получены 
результаты экспертизы, 21 
июня мы проведем аукци-
он, в ходе которого опреде-
лится подрядчик. 

- Одними вашими раз-
говорами ФОКи и дворцы 
спорта не построишь, - за-
явил всем участникам со-
вещания Морозов. - Надо 
либо начинать нормально 
работать, либо уходить. Я 
всех официально предупре-
ждаю, что, если 1 сентября 
какой-то спортивный объ-
ект из должных не будет 
сдан в эксплуатацию, все 
ответственные за его стро-
ительство лишатся своих 
постов!

Неровные дороги  
и ровные суммы

Взлёты и падения  
спортивных объектов 
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Лоск воздушных 
ворот 
Реконструкция ВПП 
в аэропорту имени 
Н.М. Карамзина 
завершится в следующем 
году.

Андрей КОрЧАГИн �

Проведение ремонтных работ на 
взлетно-посадочной полосе (ВПП) ста-
ло возможным благодаря государствен-
ному контракту, заключенному между 
Ульяновским институтом гражданской 
авиации имени Б.П. Бугаева и АО «Ирмаст-
Холдинг». 

Согласно документу, в аэропорту 
имени Н.М. Карамзина будет проведе-
на реконструкция ВПП, а также обнов-
лено светосигнальное оборудование и 
водосточно-дренажная сеть.

Работы идут полным ходом. На терри-
тории аэропортового комплекса возведен 
временный асфальтобетонный завод, кото-
рый производит специальный асфальт для 
реконструкции посадочной полосы. 

Также на территории аэропорта уста-
новлен пункт весового контроля для сыпу-
чих материалов. 

В четверг, 9 июня, в аэропорту побывал 
врио губернатора Сергей Морозов, оценив-
ший, как обновляются главные воздушные 
ворота области. Глава региона ознакомил-
ся с процессом укладки асфальтобетонного 
покрытия. Как пояснили ему специалисты, 
на сегодняшний день уже уложено 20,5 
тысячи тонн асфальта. Кроме того, про-
должается прокладка кабель-каналов для 
монтажа светосигнального оборудования. 
В работе задействовано более 30 единиц 
спецтехники.

- Большинство запланированных работ 
ведется в плановом режиме, - доложил ректор 
Ульяновского авиаинститута Сергей Крас-
нов. - Но, к сожалению, без проблем обойтись 
не удалось. У нас возникли трения с двумя 
субподрядчиками - ООО «Ин-Сервис» и 
СК «Компас». Согласно заключенному до-
говору, один субподрядчик обязался устано-
вить ограждение на территории аэропорта, а 
также оборудовать устройство водосточной 
дренажной системы. Другая компания обя-
залась построить здесь диспетчерский пункт. 
Прошло уже два месяца, а работы, можно 
сказать, не начались.

В ответ на это руководители ООО «Ин-
Сервис» и СК «Компас» попытались объ-
яснить причины своего бездействия, но 
получилось это у них как-то невнятно. При 
этом оба субподрядчика заверили Сергея 
Морозова, что все объемы своих работ вы-
полнят в оговоренные договорами сроки.

- Я очень надеюсь, что вы выполните 
все условия контракта, - ответил врио гу-
бернатора. - В противном случае мы будем 
вынуждены обратиться в правоохранитель-
ные органы, чтобы они дали оценку вашей 
работе. В свою очередь хочу отметить, я 
уверен, что в самое ближайшее время аэро-
порт станет своеобразным стандартом го-
степриимства для всех подобных объектов.

Напомним, что с 11 июня аэропорт име-
ни Н.М. Карамзина будет закрыт для при-
ема всех типов воздушных судов. Все вы-
леты из Ульяновска станут осуществляться 
из аэропорта «Ульяновск-Восточный». 

Сергей Морозов поручил пустить авто-
бусный маршрут до «Восточного», чтобы 
пассажиры смогли вовремя прибывать на 
аэровокзал.

Завершение ремонта взлетно-поса-
дочной полосы в аэропорту имени  
Н.М. Карамзина ожидается в декабре. За-
тем три месяца будут проводиться испы-
тания ее готовности. Открытие аэропорта 
для регулярных авиаперелетов ожидается 
в апреле 2017 года.

“После реконструкции взлетно-
посадочная полоса нашего аэропорта будет  
3100 метров в длину и 45 метров в ширину. Это 
достаточно для приема любого воздушного судна.  
Для примера: в Самаре длина «взлетки» 3000 мет-

ров, в Белгороде - 2500 метров.

Сергей Наконечный, директор Ульяновского 
аэропорта имени Н.М. Карамзина:

ническая документация имеет ссылки 
на проект, который не приложен», - 
заявил Садыков.

Бычков объяснил это тем, что кон-
тракт прошел все уровни проверки, и 
УФАС никаких нарушений не уви-
дело: «контракт подготовлен по ана-
логии с двумя другими контрактами, 
которые прошли все стадии проверок. 
Тогда тоже были жалобы по СРО, но 
они были признаны необоснованны-
ми. То есть по данным видам работ 
допуск не требуется. Проекта здесь 
также не предусмотрено. Это не ка-
питальное строительство, мы руко-
водствуемся сметой и типовыми тре-
бованиями. Есть схемы ремонта, где 
указаны размеры, ширина и длина 
участка. Соответственно этим схемам 
и подготовлены сметы».

Начальник управления дорожно-

го хозяйства рассказал и о контроле 
качества, который ждет отремонти-
рованные дороги. Контроль будет 
проводиться в четыре этапа. Первый 
- контроль компанией, занимающейся 
строительным надзором. В этом году 
ей будет МБУ «Стройзаказчик». На 
втором этапе управление дорожного 
хозяйства вместе с департаментом 
автомобильных дорог проверит тол-
щину уложенного слоя, уплотнение и 
водонасыщение. Следующим шагом 
станет проверка объемов и качества 
выполняемых работ Контрольно-
счетной палатой. А итогом уже в про-
цессе приемки станет так называемый 
«народный контроль». 

По итогам встречи «фронтовики», 
получив от представителей власти 
информацию, продолжат контроль-
ную работу. 
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Первого июня открылся 
фоК в Цильне. 
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максим скворцов �

В свои 20 лет его по праву 
можно назвать одним из старо-
жилов футбольной «Волги». За 
плечами защитника Валерия За-
харова три полноценных сезона 
за ульяновскую команду, а в ми-
нувшем чемпионате он открыл 
счет своим забитым мячам в про-
фессиональном футболе. 

Об итогах завершившегося 
сезона и не только восходя-
щая звездочка ульяновского 
футбола рассказал 
«Ульяновской правде».

- Валерий, глав-
ный тренер 
« В о л г и »  
Сергей Се-
д ы ш е в 
уже отме-
тил, что про-
шедший сезон 
стал одним из са-
мых трудных в его 
карьере. Тебе также 
нелегко пришлось в ми-
нувшем чемпионате?

- Этот сезон получился тяже-
лым не только для тренеров, но 
и для игроков. Были у нас выезд 
в день игры в Тольятти и другие 
обстоятельства. Но, я думаю, та-
кие непростые условия были не 
только у нас, у многих команд не-
большое финансирование, при-
ходится жить по средствам. По-
этому жаловаться здесь все-таки 
не стоит, все было не так страшно 
на самом деле.

- Ты отметил только финан-
совые трудности. А чисто в 
игровом плане? Все-таки со-
став «Волги» серьезно обно-
вился, все больше стали при-
влекаться молодые игроки.

- Не думаю, что здесь мы 
столкнулись с какими-то труд-
ностями. Молодежь прогресси-
ровала от матча к матчу, а опыт-
ные игроки им в этом помогали. 
В нашем чемпионате все коман-
ды были примерно равными, ни-
кто особо не выделялся, поэтому 
и не было каких-то проблем в 
игровом плане.

- Есть мнение, что будь 
бюджет «Волги» несколько 
больше, то мы не увидели бы 
в этом сезоне такого количе-
ства местных молодых вос-
питанников, а пригласили 
бы опытных футболистов 
со стороны. Может, скром-
ное финансирование сыграло 
нам хорошую службу?

- В принципе, соглашусь с 
этим. Будь у нас много денег, то, 
наверное, такого большого коли-
чества молодых футболистов мы 
бы не увидели. Зимой из дубля 
подписали несколько игроков. 
Тем самым наша молодежь полу-
чила шанс проявить себя. И это - 
плюс.

- В профессиональном спор-
те, даже в футбольной 
Премьер-лиге России, часто 
приходится слышать о фи-
нансовых трудностях: то 
тут не выплачивают зар-
плату футболистам, то 
там. А как у «Волги» обсто-
ят дела на этом фронте?

- Зарплату нам выплачи-
вают вовремя. Имеется задол-
женность по премиальным, но 
ее обещали погасить в ближай-
шее время. Но когда общаемся 
с игроками из других команд и 
слышим, что им не платят зар-
плату, понимаем, что ничего 
страшного в этом нет. Все у нас 
нормально.

- У «Волги» были разные 
времена, но, несмотря ни 
на какие трудности, наша 
команда всегда была ам-
бициозной и нацеленной на 

медали. В этом же сезоне 
мы заняли только шестое 
место, задолго до окончания 
чемпионата выбыв из борь-
бы за призовые места. Все 
по делу?

- Конечно, это не то место, 
на которое мы рассчитывали в 
начале сезона. Даже несмотря 
на то что наша команда омоло-
дилась, мы ставили перед собой 
задачу бороться за медали. Но 
мы неудачно провели осеннюю 
часть чемпионата, проиграли 
много матчей, поэтому весной 
играли уже без турнирного зна-
чения. Уверен, не будь у нас 
осенних неудач, мы могли бы и 
за призовую тройку бороться.

- Лучший бомбардир «Вол-
ги» Дмитрий Отставнов 
уже покинул нашу команду. 
Насколько тяжело будет 
восполнить эту потерю? 
Ведь уже через полтора ме-
сяца начнется новый чем-
пионат.

- Уход Отставнова был про-
гнозируемым. Все-таки у нас он 
был на правах аренды, а теперь у 
него масса предложений из клу-
бов ФНЛ. Конечно, это потеря 
для нас, но в то же время игра 
команды не должна зависеть от 

одного футболиста. У нас опыт-
ный тренерский штаб, каждый 
год к нам приходят новые игроки. 
Думаю, найдут нападающего.

- То есть новички в «Волге» 
будут?

- Новички наверняка будут, 
не за горами новый сезон, к тому 
же с кем-то из игроков уже рас-
стались.

- С кем, если не секрет?
- Фамилии назвать не могу. 

Насколько я знаю, руководство 
«Волги» уже вызывало к себе 
приезжих футболистов. Кого-то 
решили оставить, от кого-то от-
казаться. Но вот кто именно по-
кинет нашу команду, я пока не 
знаю. 

- По ходу сезона ульяновцы 
играли как в желто-синей, 
так и в желто-черной 
форме. Чем были вызваны 
эти перемены со сменой 
цветов?

- Этот вопрос больше от-
носится к тренерскому штабу. 
Старт в чемпионате у нас не 
заладился, после чего мы ре-
шили сыграть дома в желто-
синей форме. Выиграли пару 
матчей, а когда произошла по-
теря очков, вернулись к желто-
черному варианту. Лично мне 

по большому счету без разни-
цы, в какой форме играть.

- В этом сезоне наблюдалось 
некоторое падение посещае-
мости домашних матчей. 
На твой взгляд, с чем это 
связано: с игрой «Волги» или 
же с тем, что все игры про-
ходили в Новом городе, на 
стадионе «Старт»?

- Конечно, центральный ста-
дион «Труд», на мой взгляд, со-
бирал бы более внушительную 
аудиторию. И все же главную 
вину за снижение зрительского 
интереса я бы взял на нас, игро-
ков. Качество футбола мы пока-
зывали не очень хорошее.

- Во время матчей очень 
эмоционально ведут себя 
тренеры «Волги» Сергей  
Седышев и Виктор Федулов. 
Их выкрики от бровки поля 
отчетливо слышны даже на 
трибунах. Такое поведение 
тренеров мешает, раздра-
жает или помогает?

- Для всех по-разному. Лич-
но я уже привык к такой мане-
ре поведения наших тренеров, 
особого внимания на это не об-
ращаю. А вот для новичков, ко-
нечно, это все непривычно. Но 
через пару-тройку игр и они к 
этому привыкают, поэтому осо-
бо не отвлекаются.

- Но вы хотя бы прислуши-
ваетесь, что говорят вам 
тренеры?

- Естественно, мы прислу-
шиваемся, когда нам указывают 
на ошибки. Как же без этого? 
Мы должны учиться играть все 
лучше и лучше.

- В этом сезоне тебе дове-
лось побывать на просмотре  
в самом питерском  
«Зените». Как такое во-
обще стало возможно?

- Клубы Премьер-лиги всегда 
находятся в поиске игроков на 
ту или иную позицию, и агенты 
футболистов предлагают им свои 
кандидатуры. Тот же «Зенит» 
знакомится сначала со статисти-
ческими данными игрока - сколь-
ко матчей он провел в карьере, на 
каком уровне. И уже на основе 
этого принимает решение, вызы-
вать футболиста на просмотр или 
нет. Мой агент предложил мою 
кандидатуру, «Зенит» ее одобрил, 
и вскоре я прибыл в расположе-
ние питерского клуба.

- Чем запомнилась в пер-
вую очередь стажировка в  
«Зените»?

- То, что в футболе не бы-
вает мелочей. В плане быта и 
отношения к самому футбо-
лу, по сравнению со вторым 
дивизионом, контраст очень 
большой. А вот что касается 
самой футбольной состав-
ляющей, то я бы не сказал, 
что там очень большая 
разница.

- Тем не менее закрепиться 
в «Зените» тебе не удалось. 
Твой агент не предлагал 
тебе другие варианты про-
должения карьеры?

- Варианты всегда есть, но у 
меня действующий контракт с 
«Волгой», да и желания поки-
дать Ульяновск у меня нет. Расти 
и развиваться хочу у себя дома.

- Не могу не спросить тебя 
про надвигающийся чемпио-
нат Европы по футболу. Чего 
ты ждешь от сборной Рос-
сии, в частности в старто-
вом поединке против Англии?

- Считаю, что нам по силам 
выйти из группы с первого или 
второго места, а затем пробиться 
в четвертьфинал. Что касается 
матча с англичанами, то он мо-
жет закончиться победой любой 
из команд. А вот что лучше для 
нас - даже не знаю. В том же 2008 
году мы также стартовали с по-
ражения,  затем дошли до полу-
финала. В 2012-м начали турнир 
с победы, а в итоге из группы не 
вышли.

- Но согласись, что в 2008 
году в сборной России было 
намного больше ярких лич-
ностей.

- Это так. Но сейчас мы силь-
ны командой, у нас хороший 
тренер Леонид Слуцкий. Одним 
словом, я верю в нашу команду!  

Валерий Захаров: 

Мы сами виноваты, 
что теряем болельщика

В «Волге» -  
финский защитник

Ряды хоккейной «Волги» 
пополнил 31-летний защит-
ник сборной Финляндии Ила-
ри Мойсала, минувший сезон 
отыгравший в чемпионате 
Швеции за «Венерсборг». Кро-
ме того, в послужном списке 
опытного хоккеиста - выступле-
ния за шведский «Бруберг», а 
также финские клубы «ОЛС» 
и «ХИФК». За свою карьеру 
Мойсала трижды выигрывал 
чемпионат Финляндии и четы-
ре раза становился призером 
чемпионатов мира. В последний 
раз это произошло в феврале 
этого года, когда на чемпионате 
мира в Ульяновске Мойсала в 
составе сборной Финляндии за-
воевал серебряную медаль.

Тем самым тренерский штаб 
«Волги» утвердил окончатель-
ный состав нашей команды на 
предстоящий сезон. Вратари 
- Антон Ахмеров (1989), Дми-
трий Атаманюк (1994), Максим 
Москвичев (1981); защитники 
- Илари Мойсала (1985), Мак-
сим Рязанов (1989), Констан-
тин Волочугин (1989), Дми-
трий Иванов (1990), Сергей 
Филатов (1993), Даниил Югай 
(1996), Александр Ломихин 
(1998); полузащитники - Петр 
Захаров (1982), Игорь Ларио-
нов (1984), Максим Пахомов 
(1985), Алексей Бушуев (1985), 
Денис Артюшин (1992), Денис 
Цыцаров (1982), Антон Фили-
монов (1992), Александр Слу-
гин (1993), Артем Гареев (1998), 
Никита Симиргин (1995), Ан-
дрей Крайнов (1994); нападаю-
щие - Петр Цыганенко (1989), 
Владислав Кузнецов (1996), 
Эмиль Бихузин (1995), Алек-
сандр Степанов (1998).

счастливые дорожки
Град медалей завоевали 

ульяновские легкоатлеты на 
чемпионате ПФО в Чебоксарах. 
Настоящим героем соревнова-
ний можно назвать 24-летнего 
Андрея Галацкова. Он не толь-
ко завоевал золотую медаль 
на 200-метровке, но и показал 
лучший результат сезона в Рос-
сии на этой дистанции (20,88). 
Не было равных Галацкову и 
на 100-метровке (10,61). Кроме 
этого, ульяновский спортсмен 
выиграл «золото» в эстафете 
4х100 метров, где его партне-
рами по забегу стали Евгений 
Штыркин, Ильфат Садеев и  
Артем Федотов.

Две победы в личном зачете 
одержала и 31-летняя Оксана 
Фашенко, отличившаяся на 
дистанциях 1500 и 5000 метров. 
На 400-метровке не было рав-
ных Артему Федотову.

В первенстве ПФО (до 23 
лет) Татьяна Зотова победила 
на дистанциях 200 и 400 метров, 
а Игорь Образцов и Ярослав 
Шмелев были быстрее всех 
на 100- и 800-метровке соот-
ветственно. Александра Бутке-
вичус была лучшей в тройном 
прыжке. Кроме того, Илья Бу-
гринский, Дмитрий Кузнецов, 
Виктор Обломков и Леонид 
Морозов выиграли эстафету 
4х400 метров.

Призерами чемпионата  
ПФО стали: Ильфат Садеев 
(«серебро» на дистанциях 100 
и 200 метров), Артем Гончарук 
(«серебро» в прыжках с шестом и 
в беге на дистанции 400 метров с 
барьерами), Сергей Хватков («се-
ребро» на дистанции 800 метров) 
и Ольга Торгашова («бронза» в 
беге на 400 метров).
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 иван камышев �

Еще один гость и участник  
VIII Международного фестиваля кино- и 
телепрограмм для семейного просмотра 
имени Валентины Леонтьевой Василий 
Мищенко увез из Ульяновска приз за 
лучшую роль второго плана. 

Ее звезда одного из самых популяр-
ных российских кинобоевиков с мелодра-
матическим уклоном образца лихих 90-х 
«Дураки умирают по пятницам» получил 
за работу в новом подростковом фильме 
Александра Карпиловского и Владимира 
Есинова «Частное пионерское-2». 

Мы с удивлением выяснили, что за 
десятки лет в большом кино это всего 
вторая фестивальная награда актера.

- Вы ведь были выпускником первого 
курса, который набирал Олег Павло-
вич Табаков?

- Да, и он заложил в нас очень много 
достоинств. Предлагал, каких авторов 
нужно читать, а каких - нет. Какие про-
дукты употреблять в пищу, а какие - нет. 
Он прививал нам вкус. Говорил: «Актер-
ской профессии научить нельзя - можно 
только подсказать, направить, привить 
вкус». Он не был равнодушен к нам, и мы 
это чувствовали. Он не приходил отбы-
вать свои часы, как это нередко встреча-
ется среди художественных руководите-
лей курсов сегодня, а ничего не жалел для 
нас. Еще Олег Павлович учил нас есть все 
блюда из одной тарелки. Чтобы второе 
было вместе с салатом. Учил уважитель-
но относиться к простой человеческой 
пище. И конечно - ответственности. Что-
бы никаких опозданий, когда касается 
дела, профессии. Это он сам умеет лихо.

- Приз ульяновского фестиваля «От 
всей души» наверняка не первая ваша 
награда?

- Вторая, если быть точным. Первую 
- «Золотого Дюка» в Одессе - я получил 
за главную роль в картине «Дураки уми-
рают по пятницам». В этом фильме я не 
постеснялся раздеться в бане с красивой 
женщиной Оксаной Фандерой. И после 
этого успел походить недолгое время в 
киношных секс-символах страны. До сих 
пор, когда заскакиваю по своим автоде-
лам в ГАИ, гайцы гостеприимно встре-
чают меня одной и той же фразой: «Ой, 
«Дураки умирают по пятницам» при-

шел». Бывает и похлеще. Останавливает 
гаишник мою машину и спрашивает: «Ты 
ведь Промокашку играл?». Не отнеки-
ваюсь. Нас с Ваней Бортником, который 
снялся в этой роли в сериале «Место 
встречи изменить нельзя», часто путают. 
Мы с ним в хороших отношениях. И в 
случаях узнавания у нас с ним взаимоза-
меняемость полная.

- Говорят, у вас интересное жизнен-
ное кредо.

- Все благодаря фортуне, мне просто 
повезло. Так оно называется. Меня этому 
Аль Пачино научил. Мы познакомились 
на Бродвее, когда я был в Нью-Йорке. В 
ресторанчике два часа ели мясо, и я его, 
пользуясь такой уникальной оказией, ин-
тервьюировал. Он сказал, что его очень 
интересует русский театр и что наша теа-

тральная школа, по его мнению, лидиру-
ет в мире. Даже позволил себя приобнять. 
Переводчица потом удивлялась. Он ведь 
по жизни очень закрытый человек, не 
идет на общение, ведет довольно замкну-
тый образ жизни. А со мной разболтался. 
Наверное, потому, что я тоже крестный 
отец. Многих звезд крестил. Мишу Еф-
ремова, например, когда ему было уже за 
двадцать. 

- В курсе, что за роль в сериале «От-
тепель» вас многие зрители теперь 
ненавидят?

- Они и мне письма мешками пишут: 
«Убить вас хочется - какой мерзкий ваш 
герой». Но мне было интересно работать 
над ролью мразины. Нередко режиссеры 
выбирают артистов по типажам. Со злым 
лицом - на роли злодеев, с добрым, соот-
ветственно, - на положительные. Я так 
долго был положительным. Но возраст 
берет свое, к счастью.

- От Ульяновска под впечатлением?
- Еще под каким. Особенно в вос-

торге от кукольной выставки в вашем 
театре кукол. Это потрясающе, всем от-
сылаю видео и говорю: если будете здесь, 
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Прыгни  
выше  
головы!
Любой желающий, 
кто решит отпраздновать 
День России 
на площади Ленина, 
получит шанс выиграть 
призы от газеты  «Чемпион», 
входящей 
в Издательский дом 
«Ульяновская правда». 

В рамках проекта «Спортив-
ный гражданин» областное изда-
ние устраивает конкурс «Прыгни 
выше головы!». 

В воскресенье, 12 июня, с 
13.00 до 15.00 ульяновцы и го-
сти региона смогут бесплатно 
попрыгать на пятиметровом ба-
туте, предоставленном партне-
ром мероприятия - Хаб-кафе. 

Автору самого высокого «по-
лета» достанется трехместная 
туристическая палатка. Других 
призеров в качестве наград ожи-
дают специальные «чемпион-
ские» сувениры. К участию допу-
скаются лица от 14 лет и старше. 
Регистрация - перед началом 
конкурса. 

иван камышев �

Приз за деятельность по под-
держке и защите легенд отечествен-
ного кино на недавно завершившемся 
в Ульяновске VIII Международном 
фестивале кино- и телепрограмм 
для семейного просмотра «От всей 
души» имени Валентины Леонтье-
вой вручили известной российской 
киноактрисе Наталье Дрожжиной. 

Наталья Георгиевна, известная 
по эпизодам в культовых «Семнад-
цати мгновениях весны» и «Интер-
девочке», не отказала «Ульяновской 
правде» в интервью.

- На фестивале вы представили 
фильм-альманах молодых рос-
сийских продюсеров «Ближе, 
чем кажется»...

- Да, этот сценарий был выбран 
комиссией Министерства культуры 
РФ в числе четырех из 256 заявок, по-
лучивших наивысшую оценку. Свой 
фильм молодой режиссер Наташа 
Беляускене сделала с открытым серд-
цем. В нем играет очаровательный 
мальчик Даниил Изотов. Уже в Улья-
новске я узнала, что его дедушка, ки-
норежиссер Владимир Потапов - ваш 
земляк. Я сыграла бабушку - впервые 
в жизни. Это радостное для меня со-
бытие. Как юбилей. Мне кажется, что, 
посмотрев наш фильм, многие захо-
тят иметь такого внука, как Даниил.

- Какой из ваших фильмов вам 
особенно дорог?

- Самый первый. У Элема Кли-
мова и Ларисы Шепитько я снялась в 
новогодней комедии «В тринадцатом 
часу ночи». Играла Русалочку - един-
ственный положительный персонаж 
в фильме. А звезды нашего кино 
- Анатолий Папанов, Спартак Ми-
шулин, Георгий Вицин - изображали 
всяческую нечисть. Потом Георгий 
Михайлович написал мне, что я вол-
ную его каждую ночь во сне. Фильм 
Шепитько и Климова должны были 
показать в новогоднюю ночь вместо 
«Голубого огонька», но отложили до 
старого Нового года за критику, кото-

рую режиссеры навели на советскую 
власть. Хорошо, что вообще не поло-
жили на полку. Позже мой партнер по 
этой картине выручил меня в труд-
ные времена. Умерла моя мама, надо 
хоронить, а в стране тогда даже гробов 
нормальных не было, только картон-
ные, обтянутые какой-то тряпочкой. 
На третий день надо помянуть - вод-
ки тоже нет. Тогда Спартак Мишулин 
- светлая ему память - договорился в 
Подмосковье дать концерт с одним 
условием: оплата - водкой.

- Вам есть о чем жалеть в плане 
несыгранных ролей?

- Я очень хотела сыграть главную 
взрослую женскую роль в картине у 

Ролана Быкова «Внимание, черепа-
ха!». Прошла пробы и была почти 
утверждена. Но Ролан Антонович, 
чтобы отпросить меня на съемки, 
решил показать несколько эпизодов 
с моими пробами Борису Захаве, 
ректору Щукинского училища, где я 
тогда училась у Цецилии Мансуро-
вой. Ректор не возражал, но поста-
вил условие: после картины я пойду 
учиться на курс ниже. А у меня - стро-
гая семья, папа - военный. Дисципли-
на. К тому же на носу главная роль 
в дипломном спектакле «Бешеные 
деньги» с Валерой Фокиным. Я по-
советовалась с мамой и решила, что 
учеба важнее всего. В итоге ту роль 
у Быкова сыграла Ирэн Азер, и она, а 
не я - самая красивая студентка Щу-
кинского училища, стала самой роко-
вой блондинкой советского кино.

- Вы долгое время прожили во 
Франции. Можете сравнить 
Ульяновский фестиваль имени 
Леонтьевой с европейскими ки-
нобиеннале?

- Он называется «От всей души» 
и вполне оправдывает свое название. 
Такой сердечности в Европе нет. При-
рода у вас прекрасная, люди - кра-
сивые и гостеприимные. В Сенгилее 
закормили знаменитыми местными 
блинами. В Кузоватове даже чарочку 
поднесли. Подарили шаль-паутинку, 
связанную руками местной умелицы, 
и корзину даров земли: разносолы, 

белые грибы, варенье из душистой 
земляники, ароматный мед. Все так 
искренне, что за пять фестивальных 
дней я помолодела душой лет на 
двадцать. Уезжать не хочется. Хоте-
лось бы вернуться сюда опять.

- Вы же еще и футбольная бо-
лельщица? 

- С детства отец брал меня с собой 
на футбол. Поэтому я этот вид спорта 
очень люблю. И мне непонятно, зачем 
нанимать российской сборной трене-
ров за такие деньжищи, которые у 
меня просто в голове не укладывают-
ся. Надо, чтобы за все происходящее 
на поле отвечали по гамбургскому 
счету капитаны команд, как и было 
раньше. Куда делись игроки, прино-
сящие славу советскому футболу - не 
понимаю. Их дети и внуки должны 
также играть. Но им скучно. Они 
только деньги хотят получать.

- Что для вас благотворитель-
ность? 

- Это естественное проявление 
доброты у людей. Доброта и хлебо-
сольство - это же исконно русские 
традиции. И еще это мой лозунг, моя 
позиция. Житейская мудрость под-
сказывает мне, что люди остро нуж-
даются в доброте. По-другому просто 
быть не может. Люди сегодня уже 
поняли - украденные деньги счастья 
не приносят. Счастье приходит к тем, 
кто протягивает руку помощи старым 
и больным. 

Наталья Дрожжина:  

Такой сердечности, как в Ульяновске, в Европе нет

Крёстные отцы  
умирают по пятницам

Я захотел заехать в местный 
музей, говорю: посмотрите, мол, 
пока фильм. А они остановили 
фильм и ждали меня.

обязательно посмотрите. А как меня в Карсуне 
принимали! Я захотел заехать в местный музей, 
говорю: посмотрите, мол, пока фильм. А они 
остановили фильм и ждали меня. Я уезжаю с 
таким адреналином!..
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события города от дарьи сударевой
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Открой рот
10 июня в 19.00 во Дворце книги лучшие чтецы города встретятся на чемпионате 

«Открой рот». Победитель получит весомый приз и возможность поучаствовать в фина-
ле чемпионата в Москве. Согласно правилам, участники чемпионата читают заранее вы-
бранные организаторами отрывки из книг, которые они видят впервые. Задача - сделать 
это грамотно и артистично. Мастерство чтецов оценивает авторитетное жюри.

Финалисты отборочного тура в Ульяновске присоединятся к общероссийской акции 
«ПроСтранствие Шекспира». 18+. Вход и участие бесплатные.

Курилка Гутенберга
Научно-популярный лекторий пройдет в Креативном пространстве «Квартал»  

11 июня в 17.00. «Курилка Гутенберга» - это некоммерческий научно-популярный про-
ект, цель которого - сделать научные исследования доступными для жителей России. 

Зрителей будут ждать ульяновские эксперты, готовые рассказать о своих профес-
сиональных изысканиях в доступной форме. 16+

Вход на лекторий свободный.

Куда пойти
Каждый день в городе происходит 

масса интересных событий: открываются 
выставки, звезды дают концерты, в театрах 
идут премьеры. «Ульяновская правда» 
выбрала самые интересные мероприятия 
предстоящего уик-энда.

Театр в HD
14 июня в 19.00 в кинотеатре «Сине-

ма Парк» состоится показ постановки ан-
глийского театра «Гилгуд» «Аудиенция» 
с Хелен Миррен в главной роли. 

На протяжении 60 лет королева 
Елизавета II проводила в Букингемском 
дворце серию аудиенций для каждого из 
девяти премьер-министров Великобрита-
нии. Существует негласное правило для 
обеих сторон о неразглашении подроб-
ностей бесед этих встреч. «Аудиенция» 
нарушает это правило и представляет ряд 
предполагаемых диалогов между короле-
вой и премьер-министрами - от Черчилля 
до Кэмерона.

Первую аудиенцию королева прове-
ла, будучи совсем молодой. Эти частные 
встречи очерчивают вторую Елизаве-
тинскую эпоху. Политические деятели 
приходят и уходят, а королева остается 
- в ожидании следующего премьер-
министра. 16+

Дом Гончарова открывает 
еженедельные кинопоказы

В эти выходные внутренний дворик 
Историко-мемориального центра-музея 
открывает серию летних кинопоказов. 
Первой лентой станет приключенческая 
картина «Земля Санникова». Начало се-
анса - 11 июня в 21.00. 6+

«Земля Санникова» - советский 
художественный фильм, снятый в 1972 - 
1973 годах на киностудии «Мосфильм» 
по мотивам одноименного романа Вла-
димира Обручева. В 1974 году его по-
смотрели более 41 миллиона зрителей.  
Вход - свободные взносы. Контактный 
телефон 89084870779 (Анна). 

Премьера в Небольшом театре
11 и 12 июня в 18.00 в Театре юного 

зрителя состоится премьера спектакля 
«Русский водевиль, или Любите ли вы 
театр». Спектакль поставлен по воде-
вилям современников Н.М. Карамзина 
- Петра Григорьева и Федора Соллогу-

ба. Водевиль начала XIX века немыслим 
без куплетов, и они обязательно будут в 
спектакле, оригинальная музыка для по-
становки создана композитором Василием 
Тонковидовым. Свой замысел режиссер 
спектакля Марина Корнева раскрывает в 
сотворчестве с художником по костюмам 
Полиной Петиш. В спектакле занята вся 
труппа театра, легендарные водевильные 
роли идут через века к последующим ак-
терским поколениям. 16+

Тел. для справок 8 (8422) 32-22-18.

Ульяновский театр драмы 
закрывает сезон

12 июня на основной сцене театра в 
17.00 будет сыгран спектакль «Царь Фе-
дор Иоаннович» по пьесе Алексея Тол-
стого, которая посвящена царствованию 
последнего представителя династии Рю-
риковичей на Руси - Федора Блаженного.  
В программу празднования Дня России 
в Ульяновске также вошел спектакль по 
повести Николая Карамзина. Постановку 
впервые покажут в 19.00 на главной пло-
щади города. 12+

Гастроли Тамбовского театра 
драмы

Зрителей ждет неделя комедий 
от драматурга Александра Остров-
ского до бродвейских звезд и со-
временных российских авторов с 14 
по 18 июня в Ульяновском драмати-
ческом театре имени И.А. Гончарова.  
14 июня в 18.00 на основной сце-
не - комедия Нила Саймона «Дураки».  
15 июня в 18.00 на основной сцене - 
«Интимная комедия» Ноэля Кауарда. 

16 июня в 18.00 на основной сце-
не - спектакль Юрия Пахомова «Когда 
не говорят прости» по роману «Дама с 
камелиями» Александра Дюма (сына).  
17 июня в 18.00 на основной сце-
не - музыкально-пластическая коме-
дия «Аферисты» по пьесе Александра 
Островского «Свои люди - сочтемся». 
На малой сцене в 18.00 пройдет пье-
са Александра Гельмана «Скамейка».  
18 июня в 17.00 завершит гастрольную 
неделю сценическая фантазия на тему 
знаменитой пьесы Уильяма Шекспира 
«Сон в летнюю ночь, или Все включено» 
Аркадия Застырца. 

Неизвестный Солженицын
В Ленинском мемориале открылась 

фотовыставка «Неизвестный Солжени-

цын», посвященная известному русскому 
писателю, публицисту, поэту, обществен-
ному и политическому деятелю.

На выставке представлены уникаль-
ные и малоизвестные фотографии Алек-
сандра Исаевича и его супруги Натальи 
Решетовской. 

До лампочки
На новой выставке «До лампоч-

ки» в Музее-усадьбе городского быта 
«Симбирск конца XIX - начала ХХ вв.» 
представлены осветительные при-
боры конца XIX - начала XX веков из 
фондов Музея-заповедника «Роди-
на В.И. Ленина» и частных коллекций. 
Выставка позволит проследить эволю-
цию осветительных приборов. Самый 
древний экспонат - найденный архео-
логами глиняный масляный светиль-
ник - датируется X - XIII веками.  6+ 
Справки по телефону 8 (8422) 32-63-19.

Знакомые места
Одноименная выставка в выставоч-

ном зале «На Покровской» представ-
ляет городские пейзажи ульяновских 
художников. Это и уголки старого Сим-
бирска, воссозданные по фотографи-
ям XIX века, и хорошо знакомые нам 
места - виды современного города. 
Авторы работ - А. Клименко, Б. Скля-
рук, А. Горбунов, В.Сидоров, В. Углач, 
С. Худяков и другие ульяновские ху-
дожники. В витринах посетители уви-
дят графические работы - рисунки и 
гравюры. Среди них - замечательные 
графические листы Б. Склярука. 6+ 
Справки по телефону 8 (8422) 32-62-51.

Жизнь благодарю…
В Историко-мемориальном центре - 

музее И.А. Гончарова (ул. Гончарова, 20) 
открылась персональная фотовыставка 
научного сотрудника краеведческого му-
зея Г.Б. Величкиной.

Галина Борисовна работает в музее с 
1982 года. За время работы в музее про-
шла путь от рядового экскурсовода до 
заведующей отделом образовательных 
программ музея. 

На фотографиях Галины Борисов-
ны - улицы и архитектурные памятники 
Ульяновска, Санкт-Петербурга, Москвы, 
Сочи, Чебоксар, Казани и других городов 
России, пейзажи, цветы, представители 
фауны. На выставке экспонируются 32 
работы. 6+

Рыцарь джаза
18 июня на открытой площад-

ке музея «Симбирские типографии» 
джаз-ансамбль «Академик-Бэнд» про-
ведет благотворительный концерт «Ры-
царь джаза», посвященный Александру  
Варламову. 

Музыканты исполнят произведе-
ния Варламова «Шепот листвы», «На 

карнавале», «Уходит вечер», а также 
джазовые композиции XX века других 
авторов, расскажут об истории джаза 
и о творчестве нашего земляка Алек-
сандра Варламова - основоположника 
российского джаза, автора музыки к 
художественным и мультипликационным 

фильмам. Концерт приурочен ко дню 
рождения композитора, который родил-
ся 19 июня 1904 года в Симбирске, и 
Году российского кино.

Начало концерта в 15.30. Вход на 
концерт свободный; в музей - по биле-
там. 6+

На свежем воздухе

Прогулка по парку Дружбы
11 июня в 20.00 начнется первая ночная экскурсия по парку, которую проведет 

один из основателей проекта «Парк Дружбы» Паша Андреев. Помимо истории само-
го парка, участники услышат легенды и страшилки, которые узнала команда проекта 
за последний год. Продолжительность экскурсии - 2 часа. Участие в ней бесплатное, 
но требует предварительной обязательной регистрации (ссылка на регистрацию в офи-
циальной группе ВКонтакте «Экскурсия в парке Дружбы»). Подробные инструкции по 
участию в экскурсии получат все зарегистрированные участники. Также организаторы 
экскурсии рекомендуют взять с собой фонарики. 18+

12 июня в 14.00 пройдет новая дневная экскурсия по парку. Прогулку также будет 
вести Паша Андреев, который расскажет об истории парка, представит разные видения 
его будущего, а также поделится, с какими каламбурами встречается команда проек-
та «Парк Дружбы» во время работы. Продолжительность экскурсии - 2 - 2,5 часа. 
Организаторы просят прийти в закрытой одежде и спортивной обуви и советуют за-
хватить средства от комаров. Старт - у лестницы в парк возле ресторана «Колизей». 
Участие бесплатное, регистрация обязательна (ссылка на регистрацию в официальной 
группе ВКонтакте «Экскурсия в Парке Дружбы»).
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